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O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti), 
aprovou, durante a 301ª reu-
nião ordinária do Conselho de 
Desenvolvimento do Estado do 
Amazonas (Codam), realizada 
na quarta-feira (26), 50 projetos 
que somam um investimento de 
R$ 717 milhões, com projeção 
de criação de 847 novos postos 
de trabalho, além de outros 261 
que serão remanejados dentro 
da própria indústria. 
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Mapa da Inadimplência registra 
52% da população endividada 
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Aprovados projetos para gerar 
mil novos empregos no PIM 
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Codam

Lula quer criar ‘G20 de paz’ para acabar com guerra 
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2 Última hora
Projeto incentiva alunos a 
preservação de animais
Unidade escolar 
fica localizada no 
Parque das Tribos 
e atende mais 
de mil alunos 
indígenas, de 16 
etnias 

Com o objetivo de 
potencializar a ima-
ginação e a preser-
vação do meio am-

biente, a escola municipal 
Santa Rosa 2, no Tarumã, 
Zona Oeste, da Prefeitura 
de Manaus, criou o projeto 
Lab Maker Criatividade e 
sustentabilidade a partir da 
cultura maker. A iniciativa 
teve início em 2022 com 
50 crianças de cinco e seis 
anos do segundo período 
da educação infantil.

 A unidade fica no Parque 
das Tribos e atende mais 
de mil alunos indígenas, de 
16 etnias, e não indígenas. 
O projeto surgiu da ideia 
de trabalhar com materiais 
sustentáveis para estimular 
a criatividade dos alunos.

 Vale reforçar que o tema 
do projeto nasceu da su-
gestão dos próprios alunos 
e contou com a participa-
ção de toda a comunidade. 
Por meio de pesquisas e 
estudos, os pequenos es-
colheram os animais da 
fauna amazônica e fizeram 
a representação com escul-
turas de madeira.

 “As famílias participaram 
e fizeram a curadoria de 
todo o material, trouxeram 

Estudantes de escola municipal participam de projeto que incentiva a preservação de animais da fauna amazônica
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a madeira. É muito grati-
ficante ver o produto de 
tudo isso e ver que, de fato, 
houve aprendizado em re-
lação a esse tema”, comen-
tou a professora Mariana 
Campos, idealizadora do 
projeto.

 Para a gestora da es-
cola, Tathiane Gusmão, a 
ideia auxilia diretamente no 

aprendizado das crianças. 
“O projeto é de grande im-
portância para o desenvol-
vimento das crianças, além 
da fala, o cognitivo e as re-
lações sociais se ampliaram 
e, visando a preservação, 
trouxe uma referência para 
os alunos da educação in-
fantil”, comentou.

 A iniciativa vai além da sala 

de aula, permitindo que os 
alunos possam reproduzir 
no decorrer do dia, a pre-
ocupação e a proteção dos 
animais e da fauna amazô-
nica. Para os pais, o projeto 
contribui muito no ensino e 
aprendizagem das crianças.

 “Foi muito bom para o 
desenvolvimento do meu 
filho, ele fica sempre mui-

to animado para partici-
par, além de ter melhorado 
muito no dia a dia”, disse 
Algirlande Oliveira, mãe do 
aluno Ryan Pietro.

 O projeto concorre ao prê-
mio Educador Transforma-
dor na educação infantil, pela 
região Norte, que reconhece 
e promove práticas educa-
cionais transformadoras. 

 Justiça manda 
tirar do ar o 
Telegram

DETERMINAÇÃO

A Justiça Federal 
decidiu tirar do ar o 
Telegram no Brasil. A 
determinação atende 
a um pedido da Polícia 
Federal em investiga-
ções envolvendo ata-
ques a escolas.

A informação foi 
confirmada pelo mi-
nistro da Justiça, Flá-
vio Dino, a jornalistas 
nesta quarta-feira 
(26), no Ceará, onde 
cumpre agenda ofi-
cial.

O Telegram tem 
ignorado os pedidos 
de medidas para com-
bater conteúdos que 
fazem apologia de 
violência e ameaças 
de ações em colégios.

Na semana pas-
sada, o ministro da 
Justiça, Flávio Dino, 
editou uma portaria 
sobre o tema e já fa-
lava na possibilidade 
de suspender redes 
que descumprissem 
os artigos.

Telegram deve sair nos 
próximos dias no Brasil 
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Silêncio na pauta verde
Apesar dos deputados federais do 

Amazonas, Saullo Vianna (União-AM) e 
Sidney Leite (PSD-AM) terem sido co-
autores do requerimento que solicitou o 
debate sobre a economia verde no grupo 
de trabalho do sistema tributário da 
Câmara dos Deputados, na tarde desta 
terça (25), os parlamentares amazonen-
ses entraram mudos e saíram calados da 
reunião para discutir a “economia verde”. 
Adail Filho (Republicanos-AM) também 
manteve em silencio do início ao fim. Após 
a reunião, os deputados amazonenses 
não se pronunciaram nem mesmo para 
concordar com o que estava sendo dito.

 
Discussão sobre reajuste
Os representantes do Sindicato das 

Empresas de Transportes de Passagei-
ros do Estado do Amazonas (Sinetram) 
e do Sindicato dos Rodoviários se reu-
niram   nesta terça (25) para discutir o 
reajuste salarial anual dos profissionais 
do transporte urbano. Os rodoviários 
pediram reajuste salarial de 12% já a partir 
de junho, além de aumento no valor do 
vale-alimentação. A proposta foi de ime-
diato rejeitada pelos empresários devido 
ao alto custo para se manter o serviço. As 
empresas fizeram uma contraproposta, 
com percentual igual ao da inflação dos 
últimos 12 meses, ou seja, de 4,65%.

 
PL das Fake News
A maioria da Bancada do Amazonas 

na Câmara Federal se posicionou a fa-
vor de votar o Projeto das Fake News 
(PL 2630/20) em regime de urgência, 
sem passar pelas comissões da Câmara 
Federal. Dos oito representantes do es-
tado em Brasília, apenas os deputados 
federais Amom Mandel (Cidadania) e 
Capitão Alberto Neto (PL) foram contra.

Os deputados Adail Filho (PSD), Fausto 
Santos Jr (União), Saullo Vianna (União), 
Sidney Leite (PSD) e Silas Câmara (Re-
publicanos) se posicionaram a favor da 
urgência. Já o deputado Átila Lins (PSD) 
foi o único que não registrou voto no 
Plenário.

 
Placar geral da PL
O placar geral, que ficou em 238 votos 

a favor e 192 contra, autoriza que pro-
jeto das Fake News (PL 2630/20), que 
vem sendo criticado e chamado de PL 
da Censura por parlamentares e pela 
população, principalmente nas redes so-
ciais, seja votado na próxima semana no 
Plenário da Casa, sem mais discussões 
nas comissões da Câmara Federal.

Ao longo desta terça (25), políticos e 
movimentos de direita iniciaram uma 
mobilização no Twitter com a hashtag 
#PL2630Não, buscando alertar a popu-
lação sobre os perigos da proposta, que 
pode restringir a liberdade de expressão.

 
TCE-AM amplia vagas
O Tribunal de Contas do Amazonas 

(TCE-AM) divulgou, ontem (26), o novo 
edital com número de vagas para Pes-
soas com Deficiência (PCDs) ampliado 
para o Programa de Residência Jurídica 
e Contábil (PRJeC). De acordo com o 
edital, serão destinadas 30 vagas para o 
PRJeC, sendo 20 para residência jurídica 
e 10 para contábil. Dessas, 20% de cada 
área de conhecimento será destinado 
às pessoas com deficiência. A inscrição 

para o processo seletivo vai até o dia 
15 de maio, e pode ser realizada por 
meio do site https://processoseletivo.
tce.am.gov.br/.

 
Divisão na Câmara
O deputado federal Alex Manente 

(Cidadania-SP) falou sobre a aprova-
ção da PL das Fake News e disse que 
não vê o resultado como uma vitória 
do governo, já que o placar mostra uma 
divisão clara na Câmara. “Até porque o 
placar foi muito parecido com a legisla-
tura passada, então temos uma divisão 
clara no posicionamento da Câmara 
em relação a esse tema. Creio que se 
aprimorarmos e diminuirmos o escopo 
do projeto, limitando ao combate à 
fake news e à propagação de crime e 
ódio, conseguiremos ter uma votação 
muito mais significativa, mostrando a 
robustez da Câmara no combate à 
propagação de notícias falsas e desin-
formação”, disse Manente.

 
Reforma administrativa
O governador Wilson Lima (UB) en-

caminhou, nesta terça (25), à Assem-
bleia Legislativa do Amazonas (Aleam), 
um Projeto de Lei que propõe uma 
Reforma Administrativa na estrutura 
do Estado. Além de sugerir a cria-
ção de três novas  secretarias, o PL 
também autoriza a formação de 92 

cargos de confiança e de provimento 
em comissão. O PL solicita autorização 
dos deputados estaduais para criar as 
Secretarias de Esporte, Gás e Minera-
ção e a de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano. A secretaria de Esporte 
vai substituir a Fundação Amazonas de 
Alto Rendimento (Faar).

 
Cidadã Amazonense
O Projeto de Lei nº 181/2023, de 

autoria da deputada estadual Débora 
Menezes (PL), que concede o título 
de cidadã do Amazonas à ex-primeira 
dama Michelle Bolsonaro foi aprovado 
nesta quarta, 26, durante votação em 
plenário, da Assembleia do Estado do 
Amazonas (Aleam). O título será en-
tregue ainda neste primeiro semestre 
de 2023. “Esta homenagem à Michelle 
Bolsonaro é o reconhecimento pelo 
trabalho que ela desenvolveu pelo 
Amazonas, enquanto presidente do 
conselho do programa Pátria Voluntá-
ria”, ressaltou Débora Menezes.

 
CPI do MST
O presidente da Câmara dos Depu-

tados, Arthur Lira (PP-AL), garantiu 
que a CPI do MST será instalada 
ainda nesta semana. Em encontro da 
Frente Parlamentar da Agropecuária 
(FPA), governadores de quatro Esta-
dos, incluindo Goiás, Mato Grosso, 

Rondônia e Paraná, vieram até Brasília 
para cobrar respeito à propriedade 
privada para que o setor continue se 
desenvolvendo. Os chefes dos Exe-
cutivos Estaduais foram convidados 
pelo presidente da FPA, deputado 
Pedro Lupion (PP-PR), que reforçou 
a necessidade de investigar os finan-
ciadores do movimento.

Filha de Beira-Mar
A defesa da vereadora Fernanda 

Isabel da Costa, filha do traficante  
Fernandinho Beira-Mar, recorreu em 
segunda instância de uma condenação 
que pode levar à perda do mandato e 
dos direitos políticos. Fernanda é vere-
adora de Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense. O  Tribunal Federal de 
Rondônia condenou Fernanda, seu pai 
e quatro filhos do traficante no começo 
de abril pela organização criminosa 
investigada no âmbito da Operação 
Epístolas, de 2017. Mesmo atrás das 
grades, Fernandinho conduzia seus 
negócios através de recados, cartas e 
bilhetes para parentes.

 
CPMI será parcial?
O senador Randolfe Rodrigues (Re-

de-AP) defendeu nesta quarta, 26, a 
instalação da CPI mista para apurar 
os atos de 8 de Janeiro, e disse que 
tem “a verdade” como “maior aliada 

do governo”.
Segundo Randolfe, que será um dos 

indicados da base aliada no Congresso 
para integrar a CPMI, o governo “não irá 
tolerar que criminosos sejam investiga-
dores”, se referindo aos parlamentares 
da oposição cotados para integrar o 
colegiado, inclusive para os cargos de 
presidente, vice-presidente e relator da 
comissão.

 
Risco de suicídio
Os advogados do ex-secretário de Se-

gurança Pública do Distrito Federal, An-
derson Torres, entraram com um habeas 
corpus no Supremo Tribunal Federal 
(STF), com pedido de liminar, contra a 
decisão do ministro Alexandre de Mora-
es, que manteve a prisão preventiva do 
ex-ministro da Justiça. No HC, a defesa 
pede revogação da prisão ou a concessão 
de prisão domiciliar e cita o estado de 
saúde mental do ex-secretário, preso 
desde 14 de janeiro por suposta omissão 
de responsabilidade nos atos de 8 de 
Janeiro. O HC menciona laudo psiqui-
átrico, do dia 10 de abril, que apontou 
risco de suicídio.

Extradição
A Embaixada do Brasil nos Emirados 

Árabes recebeu ontem, a autorização 
para extradição do empresário Thiago 
Brennand, 42, que foi preso no último dia 
17, em Abu Dhabi. O brasileiro é acusado 
de estupro e agressão.  O empresário está 
em Abu Dhabi desde setembro de 2022, 
em outubro, chegou a ser preso, mas 
pagou fiança e responde ao processo 
de extradição em liberdade. Brennand 
ficou conhecido após agredir a modelo 
Alliny Helena Gomes em uma academia 
em São Paulo. Outros casos vieram à 
tona e atualmente há cinco mandados 
de prisão preventiva contra o empresário 
no Brasil.

 
‘Água para acalmá-los’
Em depoimento à Polícia Federal, o 

major do Exército José Eduardo Natale 
de Paula – ex-coordenador do GSI – 
afirmou que entregou garrafas de água 
a invasores do Palácio do Planalto com 
o “intuito de acalmá-los”, para que não 
danificassem a copa próxima ao gabinete 
presidencial, onde estavam. O militar 
disse ainda que estava “sozinho”, sem 
apoio na ocasião e chegou a pedir que 
os invasores saíssem do local. Depois, 
quando ouviu o reforço chegando, orde-
nou que todos saíssem do local, “tendo 
em vista que com a chegada da tropa 
a chance de linchamento seria menor”.

 
Novo diretor já foi preso
O governo federal e o Conselho de 

Administração da Autoridade Portuá-
ria de Santos (APS) aprovaram, nesta 
segunda (24), o nome de Antônio de 
Pádua de Deus Andrade, de 57 anos, para 
assumir como diretor da Operações do 
Porto de Santos.

Ex-secretário de Transportes do Pará, 
Pádua Andrade foi preso pela PF em se-
tembro de 2020, por suspeita de desvio 
de recursos que estavam destinados à 
construção de hospitais de campanha 
em meio à pandemia da Covid-19.

Pádua foi indicado para o novo cargo 
pelo ministro de Portos e Aeroportos do 
governo Lula (PT), Márcio França.

Prefeito promete entregar parque 
Amazonino Mendes ainda este ano

O prefeito de Manaus, David Almeida, realizou, na manhã de ontem (26), uma vistoria nas obras do parque 
Amazonino Mendes, o antigo Gigantes da Floresta, localizado entre as avenidas Isaías Vieiralves e Olívia de 
Menezes Vieiralves, nos bairros Novo Aleixo e Tancredo Neves. A obra é parceria da atual gestão municipal 
com o governo do Estado e busca transformar a realidade dos moradores das zonas mais populosas da cida-
de, mudando o eixo turístico para as zonas Norte e Leste da capital. “As zonas Norte e Leste mereciam uma 
obra desse porte. Aqui, estamos construindo um residencial, quadras poliesportivas, Caps (Centro de Atenção 
Psicossocial), e a segunda parte da obra é a parte cênica”, disse David. Além disso, a obra irá agregar ao grande 
corredor viário na Grande Circular, o complexo viário Rei Pelé.

O parque terá mais de dois quilômetros de extensão com diversas atrações para o lazer e turismo, 
sendo uma mola que impulsionará a economia da região. A previsão é que o espaço seja entregue em 
dezembro de 2023 e o prazo de construção é de 360 dias corridos.

A obra foi licitada ainda no ano passado, tendo como vencedora a empresa Construtora Progresso 
Ltda., dentro da concorrência pública 012/2022, realizada pela Comissão Municipal de Licitação 
(CML), no valor de R$ 47.738,779,20.

Para atender todas as faixas etárias e grupos, a prefeitura projetou espaços para Pessoas com Deficiência 
(PcDs) e com mobilidade reduzida, como um playground inclusivo e um play pet. Zumbas, shows e apresenta-
ções culturais também terão área reservada no parque.

Ao Projeto de Lei nº150/2023, do vereador Ivo Neto (Patriota), que tem por 
finalidade vedar a contratação e nomeação de pessoas condenadas por crimes 
sexuais contra crianças e adolescentes em creches, escolas e demais instituições 
de ensino, entidades de acolhimento institucional, clínicas e hospitais pediátricos, 
mesmo em caráter temporário. O PL foi encaminhado a 2ª Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação (CCJR) da Câmara Municipal de Manaus (CMM).
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Ao número de parlamentares que esconderam os votos referentes ao Projeto 
da Censura (PL 2630/2020) que chegou a 82 nesta quarta-feira, 26. O site PL 
da Censura mostra os dados em tempo real. Até o momento, 193 defendem a 
liberdade (contra a aprovação da proposta); 236 são a favor. É possível acom-
panhar os dados do placar em tempo real no site pldacensura.com.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“É na prática censura privada e estatal”

‘Projeto fake news’ na Câmara é obra de partido 
adorador de tiranias

Tutti buona gente
Entre a adoração a Stálin e 

ao tenebroso Hoxha, o PCdoB 
viveu um caso de amor pelo di-
tador da China, Mao Tsé-Tung, 
de triste memória.

Tamanho é malandragem
O projeto para “combater 

fake news” é malandramente 
extenso, para contar com a 
preguiça de sua leitura pelos 
que votarão a matéria.

Inspiração fascista
A leitura atenta revela se-

melhanças com um plano do 
governo Lula I de criar um “con-
selho”, de inspiração fascista, 
para controlar a imprensa.

Ministério da Verdade
O artigo 55 prevê um órgão 

do governo que dirá o que é 
fake. Lembra o “Ministério da 
Verdade” da tirania descrita no 
livro “1984”, de G. Orwell.

Projeto da Censura: urgência 
levanta desconfianças

A vontade do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
de pautar com urgência o pro-
jeto sobre fake news ligou o 
alerta entre deputados, que 
desconfiam da subjetividade 
do texto relatado por Orlando 
Silva (PCdoB-SP). Mesmo par-
lamentares da base aliada re-
jeitam a votação a toque de cai-
xa. Mendonça Filho (União-PE) 
apresentou requerimento pela 
criação de uma comissão es-
pecial para analisar o projeto 
e afirmou que até PDT e Psol 
também apresentaram inicia-
tiva semelhante. Lira rejeitou.

Censura, não!
Clarissa Tércio (PE), do PP de 

Lira, se diz “totalmente contra” 
o PL que “coloca em risco a 
liberdade de expressão, reli-
giosa e ameaça direitos”.

Achismo
Segue Clarissa: “Existem vá-

rios pontos de discordância, 
entre eles é o fato de conte-
údos poderem ser censurados 

com base em suposições”.

Santo do pau oco
Gilson Marques (Novo-SC) 

também se declara contra o 
projeto: “Sob a aura do bom-
-mocismo, esse projeto destrói 
a liberdade de expressão”.

Presepada
Protagonizar papagaiada na 

Comissão de Assuntos Econô-
micos do Senado, ontem, foi a 
maneira encontrada pelo histri-
ônico senador Cid Gomes (PDT-
-CE) de tentar se reaproximar 
do presidente Lula.

Equilíbrio de volta
O relator da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO), depu-
tado Danilo Forte (União-CE), 
disse ontem que a reoneração 
tributária dos combustíveis su-
foca o cidadão e que o desafio 
é a busca de equilíbrio.

Jeitinho português
“Jeitinho” não é criação brasi-

leira, é herança. Como foi vetado 
o discurso de Lula na cerimô-
nia oficial da Assembleia da 
República, o governo socialista 
criou um evento paralelo para 
o visitante discursar.

Help, Elon
A oposição fez esforço no 

Twitter para chamar atenção 
de Elon Musk para o projeto 
da censura no Brasil. Diversos 
deputados como Marcel van 
Hattem e Nikolas Ferreira supli-
caram por ajuda até em inglês.

Parola no Marrocos
Ex-porta-voz do governo Mi-

chel Temer e diplomata admira-
do no Itamaraty, Alexandre Pa-
rola será embaixador do Brasil 
no Reino do Marrocos. Parola 
já tem o agrément, só falta a 
sabatina no Senado.

Foi por pouco
O presidente Lula foi às re-

des sociais para dizer que “está 
em casa”, em Portugal. Mas 
os vários dias desfilando sua 
comitiva de 22 carros, espan-

Alfredo Gaspar (União-AL) definindo o “projeto da censura” endossado no governo Lula

taram até a simpática imprensa 
portuguesa.

Divergências
O PP bateu cabeça até o últi-

mo minuto para definir ou não o 
apoio a urgência do projeto da 
censura. A orientação pelo “sim” 
foi repassada aos deputados 
com a votação já em andamen-
to, depois das 18h.

Prisão pedida
Brasileira na Espanha usou 

as redes sociais para denunciar 
que teve a prisão pedida por 
membro da comitiva do presi-
dente Lula. O “crime” cometido 
seria chamar o petista (que ela 
viu no seu hotel) de ladrão.

Pensando bem...
...viajar não tem a mesma 

graça para certas autoridades, 
sempre às voltas com brasilei-
ros indignados..

| PODER SEM PUDOR

Segredo irrevelável
Revelar a idade sempre foi pro-

blema para mulheres no Congres-
so, cujo regimento prevê que pre-
side uma primeira reunião o(a) 
mais velho(a). Na instalação de 
uma comissão só de mulheres, 
anos atrás, para monitorar as de-
cisões da CPI da Exploração Sexual 
de Crianças, restou a dúvida sobre 
quem seria a parlamentar mais 
velha, Suely Campos (PP-RR) ou 
Janete Capiberibe (PSB-AP). “Qual 
é a tua idade, Suely?” perguntou 
a senadora Patrícia Saboya. “Acho 
que a Janete é mais velha que 
eu”, desconversou Suely. “Tenho 
56 anos bem vividos, graças a 
Deus!” assumiu Janete. “Então Ja-
nete preside a reunião”, encerrou 
Suely, sem revelar a idade.

O PCdoB, do deputado Orlando Silva (SP), relator do projeto que relativiza o direito à liberdade de 
expressão, a pretexto de “combater fake news”, tem sua história vinculada a regimes totalitários, do 
culto a Josef Stálin, ditador da URSS acusado pelo extermínio de mais de 20 milhões de pessoas, à 
adoração de Enver Hoxha, tirano que subjugou a Albânia e a condenou ao atraso. As ditaduras cul-
tuadas pelo PCdoB tiveram em comum a supressão de quaisquer formas de liberdade de expressão.

Nem Bolsonaro, nem Lula. Lira!
Editorial

Artigo 87- A Pensão Alimentícia e as 
Novas regras do Imposto de Renda 2023.

Bolsonaro ainda é o líder da direta brasileira, mesmo depois 
da derrota nas urnas, do autoexílio nos Estados Unidos e dos 
processos que enfrenta no Brasil. Lula ainda é o principal 
nome da esquerda brasileira, mesmo depois da atuação 
circense na política internacional, da Janja e do desrespeito 
ao patrimônio público nos assuntos palacianos e mesmo 
depois das imagens do dia 8 de janeiro. A política brasileira 
segue circunscrita à tão falada polarização Bolsonaro-Lula, 
direita-esquerda, mas o homem mais poderoso do Brasil, 
hoje, é Arthur César Pereira de Lira, reeleito presidente da 
Câmara Federal.

Os números são flutuantes, mas, hoje, dos 513 deputa-
dos federais, 237 são tidos como de direita (46,20%), 141 
(27,48%), de esquerda e 135, de centro (26,31%). À primeira 
vista, a direita, hoje oposição ao governo, deveria ganhar com 
sobras as disputas contra os governistas na Câmara, mas 
não acontece assim, tanto que o governo já teve algumas 
vitórias importantes. O que explica o comportamento da 
Câmara? O efeito Lira.

Reeleito presidente da Câmara Federal com históricos 464 
votos, com o apoio de 20 partidos, inclusive o PL de Bolso-
naro e o PT de Lula, Lira exerce forte influência não apenas 
sobre os 135 votos dos deputados de centro, mas também 
sobre esquerdistas e mesmo direitistas. Se quiser aprovar 
projetos mais polêmicos, Lula tera que ir a Lira. Se quiser 
barrar as intenções do Governo, Bolsonaro terá que recorrer 
a Lira. No Brasil de hoje, é Lira que decide o que passa e o 
que não passa na Câmara e, portanto, no Congresso.

A declaração do Imposto de Renda 2023 está com 
novidades relativas à Pensão Alimentícia.

O Supremo Tribunal Federal (STF) afastou a incidência 
do Imposto de Renda (IR) sobre valores recebidos a 
título de alimentos ou de pensões alimentícias, decor-
rentes do direito de família. 

Esse tema foi objeto de muita discussão, e sempre 
foi polêmico. 

A decisão foi tomada, por maioria de votos, no julga-
mento da Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI) 
5422, ajuizada pelo Instituto Brasileiro de Direito de 
Família (IBDFAM), do qual faço parte sendo associada.

Essa importante decisão considerou que, o rendi-
mento de quem paga a pensão já é tributado quando 
o alimentante, assim que ele recebe seu salário. Desse 
modo, cobrar novamente o imposto sobre quem recebe 
a pensão alimentícia ofende a Constituição Federal, que 
veda a dupla tributação (cobrar duas vezes).

De acordo com a  Lei 9.250/1995, quem paga a pensão 
é o genitor, o qual pode abater da base de cálculo de 
seu imposto a integralidade desses valores. 

Por outro lado, a mulher, geralmente a responsável 
civil e tributária pela criança ou adolescente, deverá 
declarar aquela quantia como rendimento, e ele se 
somará a seus outros rendimentos para fins de inci-
dência do IR. 

Em suma, a Pensão em si não deve ser tributada, mas 
precisa ser declarada. 

O alimentando é quem recebe pensão alimentícia 
decidida por ordem judicial ou em um acordo feito por 
escritura pública. Já o alimentando pode ser filho, ex-
-mulher, ex-marido ou um parente qualquer. 

A pessoa que paga a pensão pode incluir o alimen-
tando na sua declaração.

Portanto, no tocante a Declaração do Imposto de Ren-
da de 2023, quem recebe pensão deixa de declará-la 
em Rendimentos Tributáveis Recebidos de PF/Exterior 
e passa a preencher os dados na ficha Rendimentos 
Isentos e Não Tributáveis. 

Já para quem paga pensão, não há alterações.

Dali Silva
Advogada na Área Cível: Família, Sucessões e Regularização 
de Imóveis. Associada ao Instituto Brasileiro de Direito de 
Família-IBDFAM; Associada a ABA- Associação Brasileira de 
Advogados; Escritora, Colunista.
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David Almeida destaca compromisso 
da atual gestão com zonas periféricas

Prefeito de Manaus ressaltou a importância de obras públicas para tranformar eixo turístico da cidade 

Após julgamento virtual 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), nesta semana, 
que derrubou por unani-
midade a política de cotas 
que reserva 80% das vagas 
oferecidas pela Universi-
dade do Estado do Ama-
zonas (UEA) a estudantes 
da região, os deputados es-
taduais reagiram durante 
a Sessão Plenária, desta 
quarta-feira (26), buscan-
do apoio para reverter a 
situação.

O risco de retrocesso 
na educação superior no 
estado é ponto comum 
entre os discursos dos 
parlamentares, como o 
deputado Thiago Abrahim 
(UB), primeiro a levantar o 
tema, ainda no Pequeno 
Expediente, quando la-
mentou a decisão do STF. 
“Esta Casa precisa buscar 
uma resposta à comunida-
de acadêmica e ao interior 
do Estado, pois a UEA foi 
criada exatamente com 

essa finalidade: de trazer o 
desenvolvimento e avanço 
para o nosso povo e é man-
tida exclusivamente com 
recursos oriundos do Polo 
Industrial. A UEA é nossa, 
é do povo do Amazonas”, 
defendeu.

Um “duro golpe para 
o Amazonas” foi como o 
deputado Carlinhos Bessa 
(PV) definiu a situação e 
também lamentou a deci-
são.  O parlamentar avaliou 
que os amazonenses so-
frerão um grande prejuízo, 
porque se hoje o povo do 
interior tem a oportunida-
de de fazer uma faculdade 
de Medicina, de Odontolo-
gia, de Direito, é porque a 
cota respaldava o direito 
de igualdade da população. 
“Nosso maior patrimônio é 
a UEA, pelo fato de educar 
a população e oportunizar 
o acesso à vaga no ensino 
superior. Vamos nos unir 
para resguardar a popula-
ção”, sugeriu.

Deputados discutem decisão do 
STF que acaba com cotas da UEA

O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, reuniu-se 
nesta quarta-feira (26/04), 
em Brasília, com o minis-
tro de Portos e Aeroportos, 
Márcio França, para tratar 
da melhoria no serviço dos 
aeródromos e portos do 
estado. Para o governador, 
o alinhamento de ações é 
fundamental uma vez que os 
rios são importantes para lo-
comoção e transporte. Além 
disso, Wilson Lima construiu 
uma política junto às com-
panhias áreas para ampliar 
a malha aérea regional.

“Na maioria dos municí-
pios do interior a gente não 
tem aeroportos. Tem alguns 
que estão sendo constru-
ídos e revitalizados pelo 
Estado e também pelo go-
verno federal. Há três des-

ses aeroportos que estão 
passando por manutenção 
e também por constru-
ção mesmo. É o caso lá do 
aeroporto de Itacoatiara, 
que deve ser entregue nos 
próximos dias, está pratica-
mente pronto. É o caso do 
aeroporto de Fonte Boa, é o 
caso também do aeroporto 
de Maués que está passan-
do por reformas”, informou 
o governador do Amazonas.

As reformas são realiza-
das pelo Governo Federal. 
Há outros quatro aeroportos 
que estão sendo reformados 
pelo Governo do Estado, um 
exemplo é Pauini onde uma 
nova pista está sendo cons-
truída. Wilson Lima destacou 
que há, ainda, uma propos-
ta do Governo Federal de 
fazer uma parceria público-

-privada para gerenciar oito 
aeroportos no Amazonas.. 

“Isso é muito importante 
porque compartilha a admi-
nistração desses aeroportos. 
Na maioria dos casos, as pre-
feituras não têm condições 
de manter esses aeropor-
tos, assim como o Estado do 
Amazonas não tem condição 
de manter. Então, é impor-
tante esse alinhamento com 
o governo federal para en-
tender como é que a gente 
vai caminhar para dar con-
dições para que o pessoal 
do interior tenha mais um 
modal, que é decisivo, prin-
cipalmente, para aqueles 
municípios mais distantes “, 
completou Wilson Lima.  

Com alíquota diferenciada 
para combustíveis da avia-
ção, a gestão Wilson Lima 

e as companhias áreas am-
pliaram de 5 para 13 o núme-
ro de municípios atendidos 
com voos para a capital, além 
disso o Governo do Esta-
do, com apoio do governo 
federal, vem investindo na 
melhoria da infraestrutura 
de aeródromos. 

Atualmente, há dez ae-
ródromos públicos com 
outorga do Estado: Anori, 
Barcelos, Borba, Carauari, 
Eirunepé, Lábrea, Manico-
ré, Maués, Nova Olinda do 
Norte e Santo Antônio do 
Içá. Há ainda um não homo-
logado, em Anori, que possui 
pista, porém não pode fun-
cionar oficialmente até que 
sua situação seja resolvida, 
e também existem outros 
privados, militares e federais 
distribuídos pelo estado.

Wilson Lima reúne com ministro 
de Portos e Aeroportos

MELHORIAS EM INFRAESTRUTURA ALEAM

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, reali-
zou, na manhã desta 
quarta-feira (26), uma 

vistoria nas obras do parque 
Amazonino Mendes, o antigo 
Gigantes da Floresta, locali-
zado entre as avenidas Isa-
ías Vieiralves e Olívia de 
Menezes Vieiralves, nos 
bairros Novo Aleixo 
e Tancredo Ne-
ves. A obra é 
parceria da 
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David Almeida esteve visto-
riando as obras do Parque 

Amazonino Mendes, que 
abrangerá as zonas Norte e 

Leste da capital

atual gestão municipal com 
o governo do Estado e busca 
transformar a realidade dos 
moradores das zonas mais po-
pulosas da cidade, mudando 
o eixo turístico para as zonas 
Norte e Leste da capital.

“As zonas Norte e Leste são 
as áreas mais populosas da 

cidade de Manaus. Me-
recia uma obra 

desse 

porte. Aqui, estamos cons-
truindo um residencial, qua-
dras poliesportivas, Caps 
(Centro de Atenção Psicos-
social), e a segunda parte da 
obra é a parte cênica. Essa é 
a grande obra que estamos 
fazendo, agregado ao gran-
de corredor viário na Grande 
Circular, o complexo viário Rei 
Pelé. Então, vamos fazer todos 
esses investimentos mudan-
do a cara e o eixo turístico da 
cidade”, enfatizou Almeida.

O parque terá mais de 2 

quilômetros de extensão com 
diversas atrações para o lazer 
e turismo, sendo uma mola 
que impulsionará a economia 
da região. A previsão é que 
o espaço seja entregue em 
dezembro de 2023 e o prazo 
de construção é de 360 dias 
corridos.

A obra foi licitada ainda no 
ano passado, tendo como 
vencedora a empresa Cons-
trutora Progresso Ltda., den-
tro da concorrência pública 
012/2022, realizada pela Co-

missão Municipal de Li-

citação (CML), no valor de R$ 
47.738,779,20.

Para atender todas as faixas 
etárias e grupos, a prefeitura 
projetou espaços para Pes-
soas com Deficiência (PcDs) 
e com mobilidade reduzida, 
como um playground inclusivo 
e um play pet. Zumbas, sho-
ws e apresentações culturais 
também terão área reservada 
no parque.

O espaço vai ganhar um 
Caps, com 626,20 metros 
quadrados, e a construção de 
180 unidades habitacionais no 
seu entorno, divididas em três 
blocos distintos de cinco pavi-
mentos cada, com 101 vagas de 
estacionamento para carros e 
motos. Estes serão entremea-
dos por calçadas arborizadas 
e playgrounds.

E na extremidade opos-

ta ao conjunto habitacional, 
será implantado o parque 
temático com esculturas de 
grandes dimensões alusivas 
à natureza amazônica, com 
uma diversidade de cenários 
interativos. Os espaços terão 
iluminação cênica direciona-
da, como também alguns vão 
contar com áreas molhadas 
com jatos de água.

O parque temático Amazo-
nino Mendes fará parte da 
segunda etapa de execução 
do complexo de lazer, não fa-
zendo parte deste convênio 
com o governo estadual. Es-
culturas e figuras de grandes 
dimensões serão uma ode à 
Amazônia, com uma diversi-
dade de cenários interativos, 
áreas molhadas, e brinque-
dos lúdicos e interativos para 
adultos e crianças.
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A defesa de Jair Bol-
sonaro (PL) alegou à 
Polícia Federal, nesta 
quarta-feira (26), que 

o ex-presidente estava sob 
efeito de remédios quando 

compartilhou vídeo com in-
formações falsas que ques-
tionam o resultado da última 
eleição. Após a publicação nas 
redes sociais, o ex-manda-
tário virou alvo de inquérito 
que apura os responsáveis 
pelos atos golpistas de 8 de 
janeiro. O processo é relatado 
pelo ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

A informação de que o ex-

-presidente estava medicado 
quando fez a postagem foi 
divulgada pelo ex-ministro e 
advogado de Bolsonaro, Fa-
bio Wajngarten. O ex-chefe da 
Secom reforçou que o próprio 
Bolsonaro repudiou os pro-
testos violentos ocorridos em 
Brasília.

Investigado como um dos 
autores intelectuais e ins-
tigador dos atos, Bolsonaro 
também afirmou, em depoi-

mento à PF, que a intenção 
era enviar o vídeo pelo What-
sApp — e não publicá-lo no 
Facebook. O post foi apagado 
cerca de duas horas depois 
de ser divulgado. Na ocasião, 
Bolsonaro havia recebido alta 
após ser internado com fortes 
dores abdominais, nos Esta-
dos Unidos, e teria sido me-
dicado com morfina, segundo 
os advogados.

“Foi um equívoco (de Jair 

O ex-presidente Jair Bolsonaro após prestar depoimento à Polícia Federal (PF) sobre os ataques do dia 8 de janeiro

Defesa de Bolsonaro 
diz que ex-presidente 
ia apenas mandar 
vídeo por WhatsApp

Bolsonaro) na hora de salvar 
o arquivo para assistir poste-
riormente. Foi ele que postou, 
mas foi um incidente. Ele foi 
avisado do erro e apagou”, 
disse Paulo Cunha Bueno, 
advogado do ex-presidente.

Wajngarten alegou que a 
postagem no Facebook por 
meio do celular ocorre com 
“meros dois cliques”. “A me-
cânica de postagem se dá com 
meros dois cliques. A gente 
juntou ao depoimento um ví-
deo ilustrativo sobre como se 
dá a postagem”, argumentou 
o ex-ministro de Bolsonaro.

No vídeo compartilha-
do pelo ex-mandatário, um 
procurador de Mato Grosso 
do Sul divulga teses já des-
mentidas sobre as eleições 
de outubro. O magistrado diz, 
por exemplo, que o povo bra-
sileiro não tem “poder” sobre 
o processo de apuração dos 
votos.

O depoimento de Bolsona-
ro à PF sobre os atos golpistas 
durou mais de duas horas. A 
oitiva do ex-mandatário na 
sede da PF, em Brasília, foi a 
segunda no local em menos 
de um mês. Em 5 de abril, ele 
foi ouvido pela PF por 2h30 
para explicar sobre as joias 
que ganhou de presente da 
Arábia Saudita.

O ex-chefe da Secom falou 
com a imprensa após o depoi-
mento de Bolsonaro. Além de 
Wajngarten, o ex-presidente 
estava acompanhado dos 
advogados Daniel Tesser e 

Bolsonaro diz que estava medicado 
quando publicou fake news sobre eleições

Toffoli 
vota por 
mais réus 

 O ministro Dias 
Toffoli, do Supre-
mo Tribunal Fe-
deral (STF), votou 
nesta quarta-feira 
(26) para tornar 
réus mais 200 
denunciados por 
participar dos ata-
ques aos prédios 
dos Três Poderes 
da República em 8 
de janeiro. O julga-
mento do segundo 
lote das 1.390 pes-
soas denunciadas 
pela Procuradoria-
-Geral da Repúbli-
ca (PGR) teve início 
nessa terça-feira 
(25), em plenário 
virtual. 

A votação vai até a 
próxima terça-feira 
(2), prazo para que 
todos os demais 
ministros votem. O 
primeiro a votar foi 
o relator, Alexan-
dre de Moraes. Em 
seu voto, ainda na 
madrugada dessa 
terça, o magistrado 
afirmou que a liber-
dade de expressão 
não confere a ma-
nifestações como 
as ocorridas no dia 
8 de janeiro. 

O voto manteve 
a linha que Moraes 
declarou na última 
semana, quando a 
primeira leva de su-
postos incitadores 
e executores dos 
atos foi indiciada 
pelo Supremo.

ATOS GOLPISTAS

Seguindo os trâmites, agora os projetos seguem para sanção do presidente Lula 

Congresso aprova reajuste de 9% 
para servidores do Executivo

DECISÃO DO CONGRESSO

DIVULGAÇÃO

 O Congresso Nacional 
aprovou nesta quarta-feira 
(26) o Projeto de Lei do 
Congresso Nacional (PLN 
2/23) que autoriza o rea-
juste dos servidores pú-
blicos federais. O projeto, 
aprovado nesta terça-feira 
(25) na Comissão Mista de 
Orçamento (CMO) prevê o 
reajuste de 9% aos servido-
res do Executivo a partir de 
maio. Na mesma sessão, foi 
aprovado o projeto que abre 
crédito especial no valor de 
R$ 7,3 bilhões para que o 
Ministério da Saúde possa 
auxiliar a implementação 
do piso salarial de várias 
categorias da enfermagem 
a partir de maio (PLN 5/23).

Os parlamentares apro-
varam ainda, em bloco, o 
PLN 1/23, que destina R$ 
4 bilhões ao Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, para pagar despesas do 
Fundo Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tec-
nológico (FNDCT), e o PLN 
3/23, que destina R$ 71,44 
bilhões para o Ministério do 
Desenvolvimento e Assis-
tência Social, para o paga-
mento do Bolsa Família. Em 
todas as votações, o único 
partido que se posicionou 
contra foi o Novo. Todos os 
projetos seguem agora para 
sanção presidencial.

Este é o primeiro acordo 
para reajuste firmado entre 
governo e servidores desde 

2016. O texto do PLN prevê 
que impacto neste ano será 
de R$ 11,6 bilhões e já estava 
praticamente todo incluído 
no Orçamento de 2023.

Segundo o Ministério da 
Gestão e Inovação em Ser-
viços Públicos, o aumento 
salarial dos servidores pú-
blicos federais foi consen-
suado por meio da Mesa de 
Negociação Permanente, 
com participação de enti-

dades representativas de 
servidores públicos federais, 
em março.

“A proposta do governo 
aceita pelas entidades é de 
9% de aumento salarial line-
ar para todos os servidores a 
partir de maio, para ser pago 
dia 1º de junho, e aumento 
de 43,6%, representando 
R$ 200 a mais no auxílio-
-alimentação: passando de 
R$ 458,00 para R$ 658,00. 

Os efeitos financeiros co-
meçam a valer a partir da 
folha do mês de abril, com 
pagamentos a partir de 1º de 
maio”, destacou o ministério.

Antes, os congressistas 
votaram diversos vetos do 
então presidente Jair Bol-
sonaro. Eles derrubaram o 
veto total (59/22) ao projeto 
de lei que reabre o prazo 
para dedução, no Imposto de 
Renda, das doações feitas a 

dois programas de assistên-
cia a pacientes com câncer 
e a pessoas com deficiência: 
os programas nacionais de 
apoio à atenção Oncológica 
(Pronon) e da Saúde da Pes-
soa com Deficiência (Pro-
nas/PCD). A nova abertura 
de prazo valerá até o ano-
-calendário de 2025 para as 
pessoas físicas e até o ano-
-calendário de 2026 para as 
pessoas jurídicas.

Paulo Cunha Bueno.
Bolsonaro foi incluído na 

investigação que apura a in-
vasão dos prédios do Palá-
cio do Planalto, do Congresso 
Nacional e do STF, com depre-
dação do patrimônio público, 
no início de janeiro.

A PGR sustentou que a in-
clusão de Bolsonaro nas in-
vestigações tem o intuito de 
apurar se ele teria incitado 
a prática de crimes contra o 
Estado Democrático de Di-
reito ao compartilhar vídeo 
nas redes sociais. A postagem 
reiterava a tese infundada de 
que houve fraude na eleição 
presidencial do ano passado.

Segundo o ministro, a 
partir de afirmações falsas, 
repetidas por meio de re-
des sociais, formula-se uma 
narrativa que deslegitima as 
instituições democráticas e 
estimula grupos de apoiado-
res a atacarem pessoas que 
representam as instituições, 
pretendendo sua destituição 
e substituição por outras ali-
nhadas ao grupo político do 
ex-presidente. Além disso, 
instigam-se apoiadores a 
cometerem “crimes de ex-
trema gravidade contra o Es-
tado Democrático de Direito, 
como aqueles ocorridos no 
dia 8/1/2023”.

Moraes lembrou que Jair 
Bolsonaro reiteradamente 
incorre nas mesmas condu-
tas, motivo pelo qual também 
é alvo de outras apurações 
na Corte.
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Justiça condena banco a indenizar 
morador por cobrança indevida

O Bradesco Vida e Pre-
vidência precisará pa-
gar uma indenização a 
um consumidor de Co-

dajás (a 240 quilômetros dis-
tante de Manaus), em razão de 
danos morais, pela cobrança 
de um seguro não contratado. 
A sentença foi proferida pelo 
juiz da Comarca de Codajás, 
Geildson de Souza Lima.

O codajaense informou que 
contratou um serviço de fi-
nanciamento. Na oportunida-
de da negociação, em nenhum 
momento foi informado pela 
instituição financeira sobre a 
inclusão da cobrança de “se-
guro prestamista” no valor de 
R$1.957,53.

Conforme afirmou o juiz, o 
seguro prestamista é a mo-
dalidade de seguro de pessoas 
que tem por objetivo amorti-
zar ou custear, total ou par-
cialmente, obrigação assumi-
da pelo devedor, no caso de 
ocorrência de sinistro coberta. 

“Esta é uma modalidade 

LOPPIANO PIZZA 

Pizzaria celebra 29 anos com shows e promoção especial
Atrações musicais e prê-

mios marcam a celebração 
dos 29 anos da Loppiano. 
A tradicional pizzaria da 
capital amazonense conta 
com uma programação es-
pecial até sábado (29), com 
direito a ação promocional 
e apresentação de artistas 
locais.

O objetivo da agenda 
é celebrar junto com os 
amigos e clientes a his-
tória do empreendimento 
fundado pelo casal Rogé-
rio e Lourdinha Cunha em 
1994, localizado no Cen-
tro de Manaus. “Monta-
mos essa programação 
para comemorarmos com 
nossos clientes todas as 
vitórias conquistadas du-
rante esse período. Te-
mos certeza que saímos 
mais fortes, sentindo uma 
grande benção de Deus, 
especialmente no período 
pós-pandemia”, salienta o 
sócio-proprietário da con-
sagrada pizzaria.

Durante o período de 
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de seguro comum em con-
tratações de financiamentos 
de longo prazo. No entanto, 
algumas instituições financei-
ras se utilizam dessa espécie 
de seguro de forma abusiva, 
embutindo-os em produtos ou 
serviços, na forma de condição 
ou contrato acessório, sem que 
haja entre ambos uma natural 
relação de pertinência”, desta-
ca o juiz no processo.

Para o magistrado, nessas 
condições, o que era, a princípio, 
facultativo, passa ser, por força 
das circunstâncias da contra-
tação, um gravame impositivo, 
seja porque o consumidor não 
foi devidamente esclarecido 
da opcionalidade da assunção 
dessa despesa; seja porque se 
sentiu constrangido pelo dis-
curso do bancário (cioso do 
cumprimento de metas) de que 
isso melhoraria sua relação com 
o banco, submetendo o cliente 
a venda casada.

Por esses motivos, o juiz con-
denou a instituição bancária a 
pagar R$ 2,5 mil a danos morais 
ao morador de Codajás, além 
de condenar o réu ao paga-
mento da repetição do indébi-
to, restituir o valor descontado 
e cancelar o seguro contratado 
sob pena de multa.

“No caso em apreço, os 
efeitos danosos da conduta 
imputada à parte promovida 
transcendem o mero abor-
recimento inerente às rela-
ções massivas de consumo, 
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Estabelecimento fundado em 1994 comemora data com programação especial para os clientes

possuindo aptidão para cau-
sar ofensa moral expressiva 
por impor ao consumidor em 
busca de socorro financeiro 
um ônus com o qual, natu-
ralmente, não compactua-
ria se estivesse negociando 
em condições de igualdade, 
restringindo a liberdade do 
consumidor de direcionar li-

vremente seus recursos pa-
trimoniais para a finalidade 
almejada”, destacou o juiz.

Liderança
O banco Bradesco lidera o 

número de processos no Tri-
bunal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), que correspondem a 
um aumento de 47% em 2022, 

se comparado ao ano ante-
rior. De janeiro a dezembro de 
2022 foram registrados 55,8 
mil processos, enquanto no 
mesmo período de 2021, foram 
contabilizadas 37,8 mil. 

Os dados são do Núcleo de 
Estatística do TJAM. Em nota, 
por meio de assessoria, o ban-
co respondeu que “tem como 

um dos seus principais valores 
a qualidade de atendimento 
aos seus clientes”. E que “tra-
balha para atender a todos os 
seus públicos e que promove 
o aprimoramento constante 
de seus serviços e produtos, 
tendo sempre como princípio 
a adoção das melhores práti-
cas e procedimentos. ”

Morador de Codajás 
receberá indenização 
do Bradesco Vida 
e Previdência 
por cobrança de 
um seguro não 
contratado

O evento musical também 
contará com o tradicional 
parabéns e distribuição de 
bolo para os clientes. De 
acordo com Lourdinha e 
Rogério, tudo foi pensado 
para homenagear os fre-
quentadores da pizzaria, que 
são parceiros de longa data. 
“Queremos mostrar que 
temos enorme alegria em 
encontrá-los durante esses 
29 anos. E tudo isso está 
sendo um esquenta para a 
superfesta dos 30 anos.”

celebração, os frequentado-
res ganham a oportunidade 
de participar da “Roleta da 
Sorte” em compras acima de 
R$ 150, limitada a um giro 
diário por CPF, com valores 
não acumulativos.

A ação garante descontos 
(como redução de 50% no 
valor de um chopp ou refri-
gerante em lata e de 30% em 
uma sobremesa), pontos no 
programa fidelidade e ainda 
um super prêmio: um jantar 
com pizza grande e mais dois 
refrigerantes em lata. 

Rogério explica que, caso o 
cliente vá ao estabelecimen-
to mais de uma vez durante 
a Semana de Aniversário da 
Loppiano, pode girar a roleta 
novamente, porém, os des-
contos só têm valor para o dia 
do consumo. “Com exceção do 
super prêmio, já que o jantar 
pode ser marcado em até 15 
dias”, acrescenta.

Na tentativa de também 
agraciar os consumidores 
que optam pelo delivery, a 
Loppiano ainda premia com 
Pontos em Dobro os pedidos 
feitos pelo WhatsApp ou tele-
fone. “Como não temos como 
levar a roleta para a casa de 
cada um dos apaixonados pe-
las nossas iguarias, decidimos 
liberar pontos em dobro para 
nossos clientes do delivery, 
em compras de qualquer valor. 
Se normalmente ganham um 

ponto a cada R$ 1, até o encer-
ramento da semana ganharão 
dois no nosso Programa Fide-
lidade”, destaca Rogério.

Tradicional parabéns
Na véspera do encerramen-

to da Semana de Aniversário 
da Loppiano, os clientes ainda 
poderão curtir uma noite com 
clássicos do rock e uma trilha 
focada nos anos 70 e 80. Isso 
porque, a partir de 20h desta 
sexta (28), a banda Liverpool 
marcará presença no palco da 
pizzaria, com participação es-
pecial do DJ Batista Pi.

Rogério conta que o grupo 
que homenageia os Beatles – 
formado por Marcus Ferreira 
(guitarra e voz), Vanir César (gui-
tarra, teclado e voz), Leonardo 
Dezzairo (contrabaixo), Geovani 
Leite (contrabaixo), Renzzo Da-
vid (bateria) e Agnaldo Sanches 
(bateria) – tem uma conexão 
muito grande com o estabe-
lecimento.

“Quando eles estavam co-
meçando, nós resolvemos dar 
espaço para eles, já que nosso 
propósito é apoiar os talentos 
da terra. Então, aproveitamos 
esta data de celebração para 
marcar mais um encontro com 
a banda na nossa casa. Além 
disso, teremos a participação do 
DJ Batista Pi, tocando músicas 
dos anos 70 e 80, para deixar 
a noite ainda mais memorável”, 
assegura.

Processo envolvendo o Bradesco Vida e Previdência foi julgado na Comarca de Codajás
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Mercado investe em lojas 
autônomas para condomínios
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GRUPO NOVA ERA 

Polo Industrial 
receberá 
investimento de 
R$ 717 milhões, com 
projeção de criação 
de 847 novos postos 
de trabalho, além de 
outros 261 que serão 
remanejados

O mercado de lojas autô-
nomas vem se expandindo 
nos condomínios de Ma-
naus. Entre os empreendi-
mentos que estão ganhan-
do esse mercado, o Grupo 
Nova Era segue inaugurando 
novas lojas, com a marca 
Lutti by Pátio. Em abril fo-
ram inauguradas duas uni-
dades nesse formato, nos 
condomínios Laranjeiras e 
Passaredo. No mês de fe-
vereiro, outras duas unida-
des já tinham sido abertas. 
Novas lojas serão inaugura-
das também em maio nos 
condomínios Quintas das 
Marinas e Amazon Village.

O gerente de inovações 
do Grupo Nova Era, Miguel 
Aguiar, ressalta que 2023 
é um ano de expansão do 
formato de lojas autônomas 
da marca Lutti by Pátio. “A 
primeira unidade da marca 
foi inaugurada em 2021, no 
condomínio Renaissance, 
no bairro Chapada, onde 
tem alcançado excelentes 
resultados para o modelo 
de negócio. Nesse período 
conseguimos aperfeiçoar 
ainda mais o modelo para 
entregar um serviço de qua-
lidade e eficiência aos clien-
tes”, disse. 

Conforme Miguel Aguiar, a 

adesão dos clientes a esse 
modelo de negócio foi sur-
preendente e a procura dos 
condomínios tem superado 
as expectativas. “Acredito 
que a comodidade e a ofer-
ta de um mix de produtos 
que atendem a diferentes 
necessidades e a adoção de 
tecnologia eficiente, é que 
fazem a diferença. Hoje, o 
cliente da loja Lutti consegue 
comprar, na unidade do pró-
prio condomínio, 60% dos 
produtos que ele normal-
mente necessita, sem pre-
cisar se deslocar”, afirmou.

As lojas autônomas do 
Pátio Gourmet contam com 

Codam aprova projetos que geram 
mil novos empregos no PIM

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 
Desenvolvimento 

Econômico, Ciência, Tecno-
logia e Inovação (Sedecti), 
aprovou, durante a 301ª 
reunião ordinária do Conse-
lho de Desenvolvimento do 
Estado do Amazonas (Co-
dam), realizada na quarta-
-feira (26), 50 projetos que 
somam um investimento de 
R$ 717 milhões, com proje-
ção de criação de 847 novos 
postos de trabalho, além de 
outros 261 que serão rema-
nejados dentro da própria 
indústria. 

O governador Wilson Lima 
destacou a importância da 
aprovação dos projetos, que 
foram apresentados por 48 
empresas, especialmente 
com a criação de vagas no 
mercado de trabalho, nos 
próximos três anos.

“Esses projetos são im-
portantes para geração de 
emprego e renda. Os pro-
jetos que foram aprovados 
hoje [quarta] têm o aporte 
de, aproximadamente, R$ 
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Grupo Nova Era inaugura loja em condomínio, com a marca Lutti by Pátio

301ª reunião ordinária do Conselho de Desenvolvimento do Estado do Amazonas 

a parceria do startup Lutti. 
Nesse modelo de supermer-
cado, o cliente é responsável 
por toda a experiência de 
compra, ou seja, ele vai até a 
unidade, escolhe o produto e 
finaliza o pedido de maneira 
rápida, prática, tendo como 
aliado principal a tecnologia. 
Todo o processo é feito de 
maneira individual e per-
sonalizada, conforme a sua 
necessidade.

Para fazer compras na loja 
autônoma, o cliente deve 
baixar o aplicativo Lutti, 
disponível para Android e 
IOS e, em seguida, realizar 
um cadastro. Após esse pro-
cesso, basta escanear o QR 
Code disponível na entrada 
da unidade, para destravar 
a porta. Uma vez dentro da 
loja, o cliente pode escolher 
os produtos de seu interesse 
e, para finalizar a compra, 
basta realizar o pagamento 
dos produtos no self che-
ckout. Tudo isso, de forma 
rápida, prática e segura.

Além das lojas Lutti, o 
Pátio Gourmet conta com 
três unidades funcionando 
no formato normal de su-
permercado: no conjunto 
Morada do Sol, no Aleixo; 
na avenida Djalma Batista, 
Chapada; e na rua Terezina, 
no Adrianópolis.

Amazonas registra 52% da 
população inadimplente em março 

A inadimplência registrou 
o terceiro mês de alta, mas 
o mapa de março aponta 
sinais de desaceleração no 
ritmo de crescimento no país.  
De acordo com o Mapa da 
Inadimplência e Negociações 
da Serasa, 70,71 milhões de 
pessoas estão com o nome 
negativado, com 200 mil no-
vos inadimplentes – fevereiro 
tinha registrado 430 mil pes-
soas a mais.

A retardação dos números 
ocorreu em meio à última edi-
ção do Feirão Serasa Limpa 
Nome, que possibilitou mais 
de 4,4 milhões de renegocia-
ção de dívidas.

Bancos e cartões de crédi-
to seguem como a principal 
razão da inadimplência, com 
31,03% das dívidas. Na sequ-
ência, as contas básicas con-
centram 22,02% dos débitos 
e o varejo representa 11,29%. 

O Amazonas no mês de 
março ocupou a tercei-

ra colocação, com 1.531.452 
pessoas nessa situação de 
inadimplência, o que repre-
senta 52,32% da população. 
Embora o número ainda seja 
alto, o estado vem caindo 
no ranking. Em janeiro deste 
ano, o Amazonas chegou a 
ocupar a primeira colocação. 
Em fevereiro, passou para o 
segundo lugar.

Ao todo, o Brasil conta com 
mais de 258 milhões de dívi-
das, que, somadas, ultrapas-
sam a quantia de R$ 334,5 
bilhões em março. O valor 
médio das dívidas de cada 
inadimplente passou a ser de 
R$ 4.731,62 e os valores apro-
ximados de cada dívida che-
gam a R$ 1.293,69 – Distrito 
Federal, Santa Catarina e São 
Paulo seguem apresentando 
os três maiores valores da 
série entre os Estados, com 
valor médio de R$ 7.187,92, 
R$ 6.612,76 e R$ 5.464,44 
respectivamente.

NOVA ALTA
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População amazonense ocupa a terceira colocação de inadimplentes

700 milhões no período de 
três anos e vão gerar algo 
em torno de mil empregos”, 
disse.

Para o secretário da Se-
decti, Pauderney Avelino, 
o trabalho pelo desenvol-
vimento econômico do Es-
tado continua fortalecido 
com ações que viabilizam 
os investimentos. 

“Estamos dando sequên-
cia a aprovação de projetos 
para o nosso Polo indus-
trial. Significa que a Zona 

Franca de Manaus conti-
nua atraente para os inves-
tidores e buscamos, obvia-
mente, dentro do conceito 
do governador Wilson Lima, 
meios para essas empresas 
se instalarem e aqui, ge-
rarem impostos e empre-
gos, e com isso cumprir a 
sua missão de desenvolver 
essa região do país distan-
te dos centros consumi-
dores”, afirmou Pauderney.

Os destaques da pauta 
são os projetos das em-

presas Giga Indústria e 
Comércio de Produtos de 
Segurança Eletrônica S/A, 
que apresentou projeto de 
atualização para o produto 
de bem final e sozinha re-
presenta 32% da pauta de 
investimento (R$ 230,7mi) 
com o produto televisor em 
cores com tela de cristal 
líquido; JTF Indústria e Co-
mércio de Veículos Ltda, 
com um projeto de implan-
tação representando 9,6% 
do investimento total (R$ 

69 mi), com os produtos 
motocicleta e motoneta; 
GTSM1 da Amazônia - Fa-
bricação de Bicicletas LTDA, 
com projeto e investimento 
de R$ 11 milhões para o 
produto bicicleta com câm-
bio, com processo produti-
vo altamente verticalizado; 
Frigorífico 3 RioS LTDA, que 
traz um investimento total 
de R$ 1,7 milhões para o 
projeto de implantação de 
subprodutos da piscicultu-
ra, contemplando o muni-

cípio de Manacapuru.

Homenagem 
O Codam também re-

alizou uma homenagem 
póstuma ao conselheiro 
Ricardo de Alvarez Miran-
da, falecido no último dia 3 
de abril. Ricardo contribuiu 
ativamente no conselho e 
também foi presidente do 
da Federação dos Traba-
lhadores das Indústrias do 
Estado do Amazonas (FTIE-
AM).
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Mosaicos com curvas 
sinuosas, que lem-
bram o banzeiro, 
as ondas dos rios, 

são encontradas no comple-
xo turístico Ponta Negra, Zona 
Oeste, ampliando a beleza das 
tradicionais pedras portugue-
sas que compõem o calçadão, 
uma logomarca do parque. Os 
desenhos sinuosos feitos de 
pedras naturais e que deixam 
o solo permeável, repetem su-
avemente as ondulações na 
água quando o rio Negro se 
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O desenho das ondas no Calçadão da 
Ponta Negra remete ao Encontro das 
Águas dos rios Negro e Solimões 

MATHEUS PERDIZ / SEMED

Mosaicos com curvas sinu-
osas, que lembram o ban-
zeiro, as ondas dos rios

Calçadão de pedras traz 
movimentos que lembram o rio

movimenta.
A Prefeitura de Manaus, via 

Instituto Municipal de Planeja-
mento Urbano (Implurb), já fez 
a manutenção de 3.360 metros 
quadrados das pedras neste 
ano, até março, com recompo-
sição do piso, uma média de 45 
metros quadrados a 60 metros 
quadrados por dia.

O trabalho manual e delica-
do é realizado diariamente. A 
recomposição é feita de forma 
manual para restaurar áreas do 
grande calçadão onde as rochas 
de calcário e basalto portu-
gueses acabam se deslocando 

EDUCAÇÃO ESPECIAL

Reunião entre representantes da instituição de ensino superior e servidores da Semed definiu atendimento

Alunos com deficiência receberão atendimento fisioterapêutico 
Redação

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed), 
está ampliando a parceria 
com a Faculdade Estácio do 
Amazonas, para qualificar o 
atendimento aos alunos com 
deficiência do Complexo Mu-
nicipal de Educação Especial 
André Vidal de Araújo (CMEE), 
no bairro Nossa Senhora das 
Graças, Zona Centro-Sul. Vão 
ser disponibilizados para a 
secretaria 15 acadêmicos, do 
7º e 9º período, do curso de 
fisioterapia.

Esse reforço foi definido du-
rante reunião, na quarta-feira 
(26), entre representantes da 
instituição de ensino superior, 
da Divisão de Apoio à Gestão 
Escolar (Dage) e do Núcleo de 
Parcerias Institucionais (Nupi) 
da Semed. Vale ressaltar que 
essa parceria iniciou em 2021.

Os universitários vão tra-
balhar no turno matutino e 
já iniciam as atividades na 
próxima terça-feira (2). De 
acordo com o chefe da Dage, 
Luiz Oliveira, a extensão des-
sa parceria reafirma o com-
promisso, da gestão David 
Almeida, com os alunos da 
Educação Especial.

“Nós estamos dando um 
olhar humano e diferenciado 
para essa modalidade de en-
sino. Vamos estar trabalhando 
em parceria, ou seja, a facul-
dade vai trazer os acadêmi-
cos para dar esse suporte no 
atendimento, que já estamos 
desenvolvendo com fisiotera-
pia, psicologia, educação físi-
ca, enfim, será um suporte 
para essas crianças”, comple-
tou Oliveira.

Segundo a gerente de Edu-
cação Especial da Semed, 
Amanda Macanoni, essa me-
dida reforça a preocupação 

com esses alunos, para que 
possam alcançar bons resul-
tados no processo de apren-
dizagem.

“As parcerias são de fun-
damental importância, princi-
palmente com os acadêmicos 
que serão os futuros funcio-
nários. Vale muito quando a 
gente abre as portas para as 
universidades e os estagiá-
rios estão conosco fazendo 
esse papel, porque a nossa 
demanda é muito grande. A 
partir disso, a gente consegue 
fazer um excelente trabalho 
dentro da educação especial 
e qualificar o ensino. Os aca-
dêmicos, além de ganharem 
experiência, conseguem até 
nortear os trabalhos finais dos 
cursos que estão concluindo”, 
explicou a gerente.

Para a coordenadora do 
curso de fisioterapia da fa-
culdade, Márcia Praia, essa é 
uma oportunidade única para 
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no piso, sendo repostas uma 
a uma. Por ser mais rústico e 
com formas orgânicas, o piso 
traz um sentimento de memó-
ria afetiva.

A manutenção tem super-
visão da comissão do par-
que. O espaço ainda passa 
por serviços de manutenção 
no prédio administrativo; re-
cuperação e pintura de ban-
cos; reconstrução e pintura 
de meio-fio; reconstrução de 
cinco canteiros de árvores; 
pintura e manutenção nos 
equipamentos, limpeza geral 
e retirada de entulhos.

“Os serviços de manutenção, 
determinados pelo prefeito Da-
vid Almeida, são necessários e 
realizados periodicamente no 
espaço, deixando o parque pú-
blico ordenado e com os cuida-

dos preventivos e de correção”, 
explicou o diretor-presidente 
do Implurb, engenheiro Carlos 
Valente.

Desenhos
Se na Europa o desenho das 

ondas simboliza o encontro das 
águas doces do rio Tejo com 
as águas salgadas do Oceano 
Atlântico, em Portugal, no Ama-
zonas ele remete ao Encontro 
das Águas dos rios Negro e So-
limões, que não se misturam.

E o calçadão que se estende 
por quase 5 quilômetros traz 
os desenhos em pedras por-
tuguesas em preto e branco, 
semelhante aos que foram usa-
dos pelo paisagista e arquiteto 
Burle Max em obras pelo Brasil, 
usando o padrão de ondas de 
praças em Lisboa.

O desenho sinuoso é o mes-
mo da praça de São Sebastião, 
no centro de Manaus, que foi 
copiado e aplicado no calça-
dão de Copacabana, no Rio de 
Janeiro, onde se tornou mun-
dialmente famoso.

As pedras portuguesas apa-
receram primeiro em calçadas 
de Manaus, no largo São Sebas-
tião, em frente ao Teatro Ama-
zonas, entre 1901 e 1905. No Rio 
de Janeiro, onde os mosaicos 
se tornaram bastante comuns, 
alguns são herança do período 
em que a cidade era a sede do 
Império.

História
A calçada portuguesa teve o 

seu início em meados do sé-
culo 19. Com uma tecnologia 
de construção e uma heran-

ça semelhante aos mosaicos 
romanos, a calçada é o tipo 
de pavimento mais usado em 
espaços públicos e principal-
mente em passeios, não só 
em Portugal, mas também em 
países lusófonos (ex-colônias 
portuguesas, como o Brasil).

A primeira vez que se tem 
conhecimento da sua aplica-
ção foi em 1842, na cidade de 
Lisboa. O primeiro desenho a 
ser reproduzido foi um “zig zag”.

A calçada portuguesa re-
sulta do acumular e conjugar 
de pedras de pequenas di-
mensões e formas irregulares, 
que são calcetadas, incluindo 
alguns padrões decorativos. 
Os tipos de pedra mais utiliza-
dos são o calcário e o basalto, 
sendo as cores mais vistas o 
branco e o preto.

os acadêmicos, que vão poder 
aplicar os conceitos aprendi-
dos em sala.

“Para a faculdade é de 
suma importância, porque a 
gente vai poder levar esse 
acadêmico para o campo, 

e isso é uma prática. Nós 
temos um envolvimento 
muito grande desse público 
especial, que é o estudante 
da rede pública da Semed. 
Nós vamos estar fazendo a 
evolução, a recuperação, o 

acompanhamento desses 
alunos e isso vai servir para 
os acadêmicos aprenderem 
mais sobre a humanização e 
os cuidados na recuperação 
e na educação psicomotora”, 
concluiu Márcia.
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, entre-
gou, nesta quarta-feira 
(26) duas escolas mu-

nicipais totalmente revitaliza-
das: a escola municipal Paula 
Frassinete, localizada no bairro 
Glória, zona Sul da capital, que 
atende 318 alunos, do 1º ao 5º 
ano do ensino fundamental e a 
escola municipal General Aris-
tides Barreto, no bairro Santo 
Antônio, zona Oeste, e atende 
cerca de 200 estudantes do 1° 
ao 5° ano do ensino fundamen-
tal 1, e estava há oito anos sem 
receber reformas. 

“Nós transformamos as es-
colas, os espaços públicos, e 
temos como objetivo garantir 
com que os nossos alunos re-
cebam o melhor ensino peda-
gógico no Brasil. Manaus ocupa 
a 13ª colocação entre as capitais 
no ranking do Ideb (Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica) e estamos buscando 
melhorar os nossos índices na 
educação básica como fizemos 
na saúde. Queremos trans-
formar os nossos alunos nos 
melhores do Brasil”, enfatizou 
Almeida. 

A secretária municipal de 
Educação, professora Dulce 
Almeida, destacou o trabalho 
realizado pela atual gestão mu-
nicipal para garantir uma me-
lhor qualidade de ensino para 

os alunos e conforto para os 
profissionais da educação.

“Como professora de chão 
de escola, muito me orgulha 
estar participando de uma 
gestão que entrega respeito 
e dignidade a toda população. 
Antes, essa escola era conheci-
da como ‘casarão abandonado’. 
Agora, a realidade é outra e 
não deixa a desejar a nenhu-
ma escola particular da nos-
sa cidade. Tenho certeza que 
iremos colher bons frutos e 
formar grandes cidadãos para 
Manaus”, afirmou Dulce. 

Lecionando há 27 anos na 
unidade de ensino Paula Fras-
sinete, a professora do 2º ano, 
Milena Rocha, agradece o olhar 
do prefeito e da secretária para 
a escola e disse que agora lecio-
nar ficará muito mais prazeroso. 

“Essa reforma veio em mo-
mento muito bom, que trouxe 
qualidade tanto para os pro-
fessores quanto para os alunos, 
isso era algo que toda comuni-
dade aguardava e só foi possível 
nessa gestão que olhou com 
muito carinho para a nossa 
escola. Agora, a qualidade de 
ensino vai render muito mais”, 
declarou a professora. 

“A Prefeitura de Manaus tem 
a terceira maior rede de ensino 
do Brasil. São mais de 252 mil 
alunos. Isso equivale ao dobro 
de funcionários que trabalham 
no Distrito Industrial. Esse é o 
tamanho do nosso desafio e 
não vamos desistir. Estamos re-
estruturando as nossas escolas 
e creches, melhorando o ensino 
pedagógico e preparando os 
nossos alunos para que eles se 
tornem os melhores do Brasil. 
Esse é o compromisso que fir-
mamos com a nossa população 
e vamos nos esforçar para que 
isso aconteça”, enfatizou o pre-

Covid-19: Saúde emite 
painel semanal

   Em Tempo

A Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Drª Rosemary Costa Pin-
to (FVS-RCP), vinculada à 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), atuali-
za, nesta quarta-feira (26), 
os boletins de Covid-19, e 
vacinação no estado. As 
informações são atuali-
zadas as quartas-feiras e 
estão disponíveis no site 
da FVS-RCP, no endereço 
www.fvs.am.gov.br

A situação epidemio-
lógica semanal da Co-
vid-19 que compreende 
de 16 a 22/04, registra 
o diagnóstico de 199 no-
vos casos de Covid-19, 

totalizando 636.254 ca-
sos da doença e 14.473 
mortes pela doença. 
  
Vacinação no Amazonas

Conforme os dados par-
ciais do Programa Nacio-
nal de Imunização (PNI) 
que 9.024.132 doses foram 
aplicadas em todo o esta-
do até esta quarta-feira 
(26), sendo 3.423.001 de 
primeira dose, 2.890.506 
de segunda dose, 77.173 
com dose única, 1.806.336 
de 1ª dose de reforço, 
733.188 de 2ª dose de re-
forço e 4.973 de dose adi-
cional para os imunossu-
primidos e 88.955 doses 
de vacina bivalente.

DADOS DO GOVERNO 

9.024.132 doses foram aplicadas em todo o estado

O prefeito David Almeida esteve presente nas inaugurações juntamente com a secretária de Educação, professora Dulce Almeida 

Prefeitura entrega escolas 
totalmente revitalizadas

Vídeo divulgado em redes sociais mostra Agenor Tupinambá sendo conivente com violência contra porco em rodeio 

Influencer que cria capivara é criticado após 
participar de maus-tratos contra porco

 Um vídeo onde Agenor 
Tupinambá, o influencer que 
ficou conhecido por filmar a 
rotina com a capivara “Filó” e 
por ser multado pelo Ibama 
em mais de R$ 17 mil, aparece 
em um rodeio segurando um 
porco em condição de maus-
-tratos tem gerando criticas 
ao fazendeiro nas redes so-
ciais. A publicação foi feita na 
noite desta terça-feira (25), 
pela ativista da causa animal 
Luisa Mell.

Na gravação, Agenor ajuda 
a abrir a porteira e em seguida 
um outro homem aparece 
arrastando um porco pela 
pata traseira até o meio de 

uma arena. O animal parece 
enfraquecido e seria usado 
para ser perseguido, mas fica 
imobilizado até ser cercado 
por crianças, que correram 
para capturá-lo.

“Não vai sobrar um peda-
ço de porco”, diz o locutor, 
enquanto a criançada pula 
e corre em cima do animal.

Nas redes sociais Luisa 
fez publicações pontuando 
a indignação com o cenário. 
Ela ainda marca o perfil do 
fazendeiro, que se se mani-
festou por meio de nota no 
Instagram. Veja o posiciona-
mento completo dele no final 
da matéria.

MAUS-TRATOS EM RODEIO 

REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO 

A secretária de 
Educação, professora 
Dulce Almeida, fez 
questão de salientar 
o empenho para 
proporcionar um 
melhor serviço

DIVULGAÇÃO

“O herói da capivara. 
Por favor, não chamem 
ele de protetor de ani-
mais. Essa é uma das 
cenas mais assustadoras 
que já vi. Vídeo de 2022, 
se você acha isso baca-
na, cultural, você está no 
lugar errado. Aqui defen-
de-se todos os animais”, 
escreveu Luisa 

Luisa havia sido marca-
da em várias postagens 
de Agenor desde quando 
ele foi multado pelo Iba-
ma em mais de R$ 17 mil, 
acusado de maus-tratos 
e de criar animais silves-
tres como se fosse pet. 

Ela, no entanto, nunca 
havia se manifestado, até 
fazer a critica nesta terça.

Muitos internautas 
ficaram surpresos com 
a revelação e chegaram 
a criticar a atitude de 
Agenor, ele publicou um 
posicionamento, onde 
explica que a situação é 
comum em Autazes, no 
interior do Amazonas. 

A deputada Joa-
na Darc (UB) que tem 
apoiado Agenor na de-
fesa do caso da capivara 
“Filó” também se mani-
festou sobre o caso por 
meio de nota.

feito David Almeida. 
Na edificação da escola Gene-

ral Aristides, também houve a 
ampliação de outros ambientes, 
como os banheiros masculino, 
feminino e o de Pessoas com 

Deficiência (PcDs). A cozinha 
teve uma adaptação para aten-
der ao estoque, refrigeração, 
preparo de alimentos e área 
de limpeza. Também ocorreu 
a construção do banheiro do 

segundo pavimento na sala dos 
professores. 

Na revitalização, a equipe téc-
nica também realizou serviços 
de impermeabilização externa 
com manta líquida; adaptações 

hidráulicas para suprir a nova 
demanda retirando os tubos 
que já apresentavam risco de 
rompimento e desgaste, além 
de adequação de nova tubu-
lação externa.
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Opresidente Luiz Inácio 
Lula da Silva cumpriu, 
nesta quarta-feira 
(26), os últimos com-

promissos da primeira viagem 
ao continente europeu de seu 
terceiro mandato. Primeiro, 
esteve no Palácio da Moncloa, 
em Madri, sede do governo 
espanhol, para um encontro 
bilateral com o presidente do 
governo da Espanha, Pedro 
Sánchez. Depois, foi ao Palácio 
Real para um almoço ofereci-
do pelo rei Felipe VI.

Se os membros que têm a 
responsabilidade de dirigir a 
paz mundial não pedem licen-
ça, porque é que os outros têm 
que obedecer? Então acho que 
está na hora de a gente come-
çar a mudar as coisas. Está na 
hora de a gente criar um G20 
da paz, que deveria ser a ONU”. 
(Luiz Inácio Lula da Silva)

 Na Moncloa, representan-
tes de órgãos dos dois paí-
ses assinaram três acordos 
de cooperação. Depois, Lula 
e Sánchez fizeram um pro-
nunciamento conjunto sobre 
as questões abordadas no 
encontro, como a retomada 
das relações diplomáticas en-
tre os dois países, a proteção 
ao meio ambiente e a guerra 
entre a Rússia e a Ucrânia.

 “Eu tenho dito que o Brasil 
voltou, e o Brasil voltou por-
que nós estávamos com sau-
dades do mundo, e o mundo 
estava com saudades do Bra-
sil. O Brasil ficou praticamente 
seis anos isolado. A gente não 

Em reunião com 
Pedro Sánchez, Lula 
conversou sobre 
possível acordo 
entre Mercosul e 
União Europeia

tinha relação com a América 
do Sul, não tinha relação com 
a Europa, com a Ásia ou com 
a África”, disse Lula. “E eu 
estou aqui hoje para dizer 
ao presidente Pedro Sánchez 
que o Brasil está totalmente 
de volta ao cenário político 
mundial”.

Em seu discurso, o pre-
sidente do Brasil também 
destacou a importância da 
paz para o crescimento mun-
dial, e que está “incomodado” 
pelo conflito entre Rússia e 
Ucrânia. Para ele, apenas a 
negociação entre as partes, 
sob mediação e incentivo de 
vários outros países, pode re-
solver a questão. Uma res-
ponsabilidade que deveria ser 

do Conselho de Segurança 
da ONU.

“Quando os Estados Unidos 
invadiram o Iraque, não hou-
ve discussão no Conselho de 
Segurança. Quando a Fran-
ça e a Inglaterra invadiram a 
Líbia, não houve discussão. 
E agora a Rússia, integran-
te permanente, também não 
discutiu. Ora, se os membros 
que têm a responsabilidade 
de dirigir a paz mundial não 
pedem licença, porque é que 
os outros têm que obedecer? 
Então acho que está na hora 
de a gente começar a mudar 
as coisas. Está na hora de a 
gente criar um G20 da paz, que 
deveria ser a ONU”, defendeu.

Para Lula, a integridade 

territorial da Ucrânia foi vio-
lada pela Rússia -- algo que 
o Brasil condena --, mas o 
mais importante no momento 
é acabar com a guerra. “Agora 
não adianta ficar discutindo 
quem está certo, quem está 
errado. O que é preciso é 
fazer parar. Porque você não 
vai poder discutir um acerto 
de contas antes de parar os 
tiros”, afirmou. “É preciso en-
contrar um grupo de pesso-
as dispostas a encontrar um 
meio de parar a guerra.

Porque quando acabar a 
guerra, você senta em torno 
de uma mesa e então esta-
belece o que vai acontecer”.

O presidente do governo 
espanhol, Pedro Sánchez, 

agradeceu a disposição de 
Lula e do governo brasileiro 
de retomar um lugar essencial 
nas negociações internacio-
nais em busca de uma solução 
que coloque fim ao conflito. 
“O Brasil está pedindo que 
trabalhemos todos juntos 
pela paz, para acabar com 
a hostilidade, respeitando a 
soberania dos países. Digo ao 
presidente Lula que é muito 
importante o passo à frente 
dado pelo Brasil. Agradeço o 
compromisso do presidente 
Lula e do Brasil para parti-
cipar, como potência global 
que são, para enfrentar os 
vários desafios que temos 
pela frente”, disse.

Em suas falas, os líderes 

Biden anuncia que será candidato a reeleição nos EUA
Divilgação

Biden anunciou através das redes sociais que será candidato em 2024

A expectativa tornou-se re-
alidade, quando Joe Biden pu-
blicou um vídeo em seu perfil 
no Twitter. Era o anúncio de 
que o presidente dos Estados 
Unidos tentará a reeleição, 
em 7 de novembro de 2024. 
A peça de campanha começou 
com imagens da cúpula do Ca-
pitólio tomada pela fumaça e 
da multidão de simpatizantes 
do magnata republicano Do-
nald Trump invadindo a sede 
do Poder Legislativo. 

“Liberdade. A liberdade 
pessoal é algo fundamental 
para o que somos como ame-
ricanos. Não há nada mais 
importante e mais sagrado”, 
afirma Biden, segundo o qual 
a luta pela democracia co-
mandou o seu trabalho no 
primeiro mandato. Em 3 mi-
nutos e 4 segundos, Biden 
tentou convencer os norte-
-americanos de que os di-

reitos fundamentais estão 
em xeque, ameaçados pelos 
seguidores de Trump. 

“Quando me candidatei à 
Presidência há quatro anos, 
disse que estávamos em uma 
batalha pela alma dos Estados 
Unidos, e ainda estamos. A 
questão que enfrentamos é 
se nos próximos anos tere-
mos mais liberdade ou me-
nos liberdade. Mais direitos 
ou menos. Eu sei o que quero 
que seja a resposta e acho que 
você também. Este não é um 
momento para ser compla-
cente. Por isso estou concor-
rendo à reeleição”, declarou 
Biden, 80 anos — o presidente 
mais longevo da história dos 
EUA. Caso conquiste o segun-
do mandato, o democrata terá 
86 ao deixar a Casa Branca, 
em janeiro de 2029. 

“Vamos terminar o traba-
lho”, pediu aos eleitores. Ele 

acusou os republicanos de 
planejarem “reduzir impos-
tos dos super-ricos, impor 
decisões às mulheres sobre 
sua saúde, proibir livros, e di-
zer às pessoas quem podem 
amar, ou dificultar seu voto”. 

Também ontem, Biden no-
meou a latino-americana Ju-
lie Chávez Rodríguez, 45 anos, 
como gerente de campanha. 
Julie é neta do líder sindical 
e ativista dos direitos civis 
de origem mexicana César 
Chávez. No início da tarde, 
em discurso durante a Confe-
rência Legislativa das Uniões 
Sindicais dos Construtores, 
em Washington, Biden asse-
gurou que o plano econômico 
apresentado por seu governo 
está funcionando e aprovei-
tou para atacar Trump, seu 
potencial adversário em 
2024. “Sob meu antecessor, 
a Semana da Infraestrutura 

era uma piada. Sob minha 
supervisão, estamos fazendo 
da Década da Infraestrutura 
uma manchete”, declarou. 

O ex-presidente Barack 
Obama, de quem Biden foi 
vice, celebrou o anúncio do 
colega de partido e amigo. “Or-
gulho por tudo o que Joe Bi-
den e seu governo realizaram 
nesses últimos anos. Ele se 
entregou para o povo norte-
-americano — e continuará a 
fazê-lo, assim que for reeleito”, 
afirmou, por meio do Twitter. 
Minutos depois de Biden pu-
blicar o vídeo, sua vice, Kamala 
Harris, compartilhou o mate-
rial e comentou: “Enquanto 
americanos, nós acreditamos 
na liberdade — e acredita-
mos que nossa democracia 
será tão forte quanto nossa 
vontade de luta por ela. É por 
isso que eu e Biden estamos 
disputando a reeleição”.

Lula defende união para 
solução de conflito na Ucrânia

 

demonstraram otimismo 
em poder avançar com uma 
proposta de acordo comer-
cial entre Mercosul e União 
Europeia. Coincidentemente, 
Brasil e Espanha assumirão as 
presidências semestrais dos 
respectivos blocos econômi-
cos a partir de julho, o que 
pode ajudar na negociação do 
acordo que vem sendo discu-
tido há mais de duas décadas.

“Com o fato de a Espanha 
assumir a presidência euro-
peia, a gente pode ter uma 
chance de fechar esse acordo. 
Até tenho dito internamente 
no Brasil que é nosso interes-
se, porque fui presidente oito 
anos e não consegui fechar”, 
disse o presidente brasileiro.

ELEIÇÕES EM 2024 
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NASCIMENTO COMERCIO DE COMBUSTIVEIS E DERIVADOS 
LTDA, torna público que recebeu da SEMMAS, a LMO N° 
57/2015-1, sob o protocolo AMA2200016831, que autoriza a 
atividade Comércio Atacadista, com a finalidade de autorizar 
o comércio varejista de combustíveis para veículos automo-
tores - composto por 03 (três) tanques de armazenamento 
ecológico, sendo 01 (um) pleno de 30m³, 02 (dois) bipartidos 
de 15/15m³, totalizando 90m³. Com validade até 17/04/2026, 
sito na Avenida Padre Agostinho Caballero Martin, Nº 1507– 
Compensa – Manaus/AM – CEP 69035090.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

FEDERAÇÃO PROFISSIONAL DOS VIGILANTES EMPREGADOS 
EM SERVIÇOS DE SEGURANÇA, VIGILÂNCIA, TRANSPORTE 
DE VALORES, CURSO DE FORMAÇÃO, SEGURANÇA PESSO-
AL, VIGIAS, SIMILARES E AFINS DO NORTE E NORDESTE 
- FESVINE, CNPJ 41.478.066/0001-79.

EDITAL DE GREVE

Pelo presente edital o Presidente da FESVINE informa ao público 
em geral e aos órgãos competentes, tais como, Ministério Pú-
blico do Trabalho, Tribunal Regional do Trabalho da 11ª Região, 
Ministério Público do Estado do Amazonas que no dia 19 de 
abril de 2023 encerrou as negociações coletivas de Trabalho 
de 2023 a 2024, com vigência de 01 de maio de 2023 a 30 de 
abril de 2024 entre o SINDESP AM (Sindicato Patronal) e a 
FESVINE (Federação Representativa Obreira) sem que houvesse 
avanço nas Propostas de Negociação Coletiva de ambas as 
partes, ocasião em que ficou acordado que cada ente sindical, 
poderia reivindicar seu direito perante os meios legais, porém, 
a deliberação da greve foi aprovado em assembleia geral dos 
trabalhadores ocorrida no dia 24 de abril de 2023 na sede do 
Sindicato dos Bancários do Amazonas.

Portanto, nos termos do artigo 1º, Parágrafo Único do artigo 14 
da Lei 7.783/89, e, art. 9º da CRFB os trabalhadores do segui-
mento de Transportes de Valores do Estado do Amazonas que 
trabalham nas empresas (PROSEGUR, FORT NORTE, GLOBAL 
SERVICE, BRINKS E IBL) entrarão em greve a partir do dia 01 
de maio de 2023, por tempo indeterminado.

Mantendo a Comissão de Negociação para a CCT 2023/2024, 
permanente até o final da sua aprovação, convocando a cate-
goria quando necessário.

Manaus AM, 27 de abril de 2023.

Daniel Borges da Silva
Presidente da FESVINE
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Jonathan Ferreira

O Cineteatro Guarany 
apresenta a “Mostra Me-
mórias de 3 Artistas Ama-
zonenses”, no sábado (29), 
a partir das 18h30. Em mais 
uma edição do Cineclube 
de Arte, a mostra exibe do-
cumentários sobre os re-
nomados artistas amazo-
nenses: Jerusa Mustafa, 
Maestro Nivaldo Santiago 
e José Gomes Nogueira. 
A direção e roteiro é de 
Sérgio Cardoso.

A exibição faz parte do 
Cineclube de Arte, proje-
to realizado pelo Governo 
do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa. De 

acordo com o titular da 
pasta, Marcos Apolo Mu-
niz, “o intuito é valorizar os 
artistas da nossa região, 
bem como a difusão do 
conhecimento histórico-
-cultural do estado”, en-
fatiza Apolo. 

Os curtas, que serão exi-
bidos, fazem parte de um 
projeto pessoal de Sérgio 
Cardoso. Segundo ele, o 
objetivo é fazer um cine-
ma-memória, no sentido 
de gravar as impressões de 
personalidades do mundo 
artístico amazonense. 

“Nosso trabalho é a difu-
são cultural da memória. É 
a história contemporânea, 

que passa pelos nossos 
olhos e a grande maioria 
não está nem aí, muito 
menos com qualquer inte-
resse de prestar atenção”, 
ressalta o diretor. 

Com os títulos “Jerusa 
Mustafa - A pianista da 
cidade”, “Maestro Nival-
do Santos - O regente de 
Manaus” e “José Gomes 
Nogueira - A eterna casa 
do Natal”, os documen-
tários foram produzidos 
nas ambiências artísticas 
de cada personalidade. O 
Teatro Amazonas, a Casa 
do Natal e a residência de 
Jerusa Mustafa são cená-
rios das filmagens.

HOMENAGEM
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Personalidades são homenageadas na edição do Cineteatro Guarany
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Cineteatro Guarany exibe mostra sobre artistas amazonenses

Tiago Brunet apresenta 
palestra ‘Noite do Destino’ 

Da redação

Autor do livro “Espe-
cialista em Pessoas”, 
o escritor e youtuber 
Tiago Brunet, traz a 

Manaus a palestra religio-
sa “Noite do Destino”, que 
visa conectar pessoas com o 
Deus e dar instruções sobre 
a vida. O evento ocorre no 
próximo dia 5 de maio, no 
Studio 5 Centro de Conven-
ções, Zona Sul de Manaus, a 
partir das 21h.

Com duas horas de du-
ração, a palestra tem o 
objetivo de discutir temas 
religiosos, sociais e pers-
pectivas de vida. O espe-
cialista em pessoas, Tia-
go Brunet, vai instruir os 
participantes em questões 
como o que deve ser ou não 
priorizado, sobre perspec-
tivas de vida e outras ques-
tões espirituais e mentais 
para ligar um “GPS”. 

“Você vai aprender a ligar 
seu ‘GPS para o futuro’ e 
nunca mais se sentirá per-
dido na vida! No canal da 
Casa de Destino, no YouTu-
be, milhares de pessoas são 
impactadas com vídeos e 
pregações deste ministério 
e mudam completamente a 
vida. Com a ‘Noite do Des-
tino’, a instrução chega em 
forma de imersão para os 
melhores resultados possí-
veis”, explica Tiago Brunet. 

Os ingressos do 1º lote já 
estão à venda no site In-
gresso Mix e pontos físicos 
nas Lojas Ramsons dos sho-
ppings Amazonas, Manauara 
e Sumaúma, a partir de R$ 
70. Mais informações podem 
ser obtidas pelo WhatsApp: 
(92) 98216-3787. 

Desenvolvimento pessoal
Autor best seller, youtu-

ber com mais de 2,8 milhões 
de inscritos e fundador do 
Instituto Destiny, Brunet or-
ganiza a Conferência Desti-
no uma vez por ano e realiza 
a tour nacional e interna-
cional “Noite do Destino”.  
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Ele aplica treinamentos e 
cursos de desenvolvimento 
pessoal. É especialista em 
decodificar princípios mile-
nares e aplicar de forma 
prática nas áreas: emocio-
nal, profissional, financeira, 
familiar e espiritual.

Tiago também é treinador 
de líderes, conselheiro de 
grandes personalidades e 
especialista em pessoas. É 
mentor no “Clube de Inte-
ligência”¬¬, que, atualmen-
te, conta com mais de 20 
mil alunos.

Especialista em Pessoas
No livro “Especialista em 

Pessoas”, Brunet destaca 
que uma das habilidades 
mais buscadas e provo-

Tiago Brunet traz a Manaus palestra que visa discutir questões de vida

cadoras é lidar bem com 
pessoas. Ele aponta que é 
necessário tratar de perso-
nalidades, visão de mundo, 
comportamentos distintos e 
agir de forma positiva diante 
de tantas diferenças é um 
grande desafio. 

O autor reforça que os pio-
res momentos das nossas 
vidas, se deram por conta 
de algumas pessoas, e os 
melhores também. Compre-
ender as diferentes formas 
de comportamento e definir 
os níveis de amizade e apro-
ximação serão cruciais, pois 
a maneira como tratamos e 
somos tratados determinará 
o sucesso da nossa jornada.

Dentre os vários ensina-
mentos presentes no livro, 

Brunet apresenta a teoria 
das três esferas de amiza-
de, define cada uma delas e 
indica a forma de agir. Na di-
visão, os amigos podem ser: 
estratégicos, necessários e 
íntimos. Amigos estratégicos 
são pessoas indispensáveis 
em alguns momentos da 
nossa vida, que não sentam 
à sua mesa de jantar, podem 
não compartilhar o mesmo 
gosto musical que você, mas 
são importantes da constru-
ção do seu futuro.

Amigos estratégicos são 
aqueles que se unem a você 
por um propósito em comum, 
um plano de conquista, algo 
que seja do interesse de am-
bos. São pessoas que ficarão 
na sua vida por tempo, até 

que alguma missão espe-
cífica seja concluída. Será 
importante não confundir, 
você não partilhará sonhos, 
problemas, questões fami-
liares, mas realizará com es-
sas pessoas algo relevante.

Os amigos necessários es-
tarão com você pelo que você 
representa, não por quem 
você é em essência, e não 
há problema com isso. Nesse 
grupo estarão os clientes, 
amigos de trabalho, vizinhos, 
dentre outros. Vocês se en-
contraram pelas circunstân-
cias, e a convivência deve ser 
a melhor possível, mantendo 
a clareza de que eles serão 
fundamentais na sua cami-
nhada, mas que não são seus 
amigos íntimos. Mantenha 

os limites, e os preserve por 
perto.

Já os íntimos são pessoas 
que não se impressionam 
com seus resultados, es-
tarão com você por quem 
você é, pela sua essência. 
Amigos íntimos são aqueles 
que estarão contigo nos dias 
difíceis, que não abrem mão 
de te apoiar, se importam de 
fato com o que você sente. 
São pessoas que ganham o 
seu coração, pessoas que 
merecem mais do tempo e 
dos teus pensamentos, que 
fazem bem a você. Aque-
les que você recebe em sua 
casa, que torcem pelos seus 
sonhos, planos e projetos, 
com quem você pode abrir 
mais da sua vida.
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Manaus recebe, 
neste domingo 
(30), véspera de 
feriado, o circuito 

de shows do Festival Casarão, 
no Condado Bar (Rua De-
sembargador João Machado, 
6.705, Alvorada). A primeira 
edição na capital do Ama-
zonas apresenta a cantora 
Elisa Maia e as bandas Casa 
de Caba, Doral e Tuyo, de São 
Paulo, a partir das 20h.

Os ingressos estão disponí-
veis por R$ 90 na Usina do 
Ingresso (usinadoingresso.
com.br) e pelo Instagram (@
festivalcasarao). 

Segundo o produtor cul-
tural Vinicius Lemos, o fes-
tival de música que é tradi-
ção em Porto Velho sempre 
teve parceria com bandas dos 
estados vizinhos, como Acre 
e Amazonas, para mesclar 
novidades. Ele explica que, 
em 2023, quando o Casarão 
celebra 23 anos, o evento 
também ganha edições em 
outras capitais do Norte.

“Queremos alcançar diferen-
tes públicos, que casem com a 
proposta do festival e a cena de 
Manaus”, destaca o organiza-
dor. “Ainda que seja um dia, con-
tamos que todos irão abraçar 
o festival, com a possibilidade 
de pensarmos em replicar o 
mesmo line-up em 2024, nas 
duas cidades”, disse.

Programação 
Quem abre a noite no Con-

dado é a Doral, formada por 
Filipe Shimizu, Neto Sousa, 
Alexandre Donsouzis, Fabrin-
ni Oliveira e Abner Queiroz. O 
repertório é inspirado em ar-
tistas como John Mayer, Vitor 
Kley e Ana Gabriela, entre as 

LUCCA MIRANDA

Festival Casarão realiza 
circuito de shows em Manaus
A primeira edição em 
Manaus apresenta 
a cantora Elisa Maia 
e as bandas Casa de 
Caba, Doral e Tuyo

canções da banda estão “Ela”, 
“Desaguar” e “Queria Estar Aí”.

Elisa Maia sobe ao palco em 
seguida. A cantora explora 
a atmosfera noventista, que 
vai de vocais com influência 
R&B e guitarras marcantes, 
costurados por programa-
ções eletrônicas e bases de 
reggae. Em março, Elisa Maia 
lançou o videoclipe da músi-
ca “Beleza”.

Já a Casa de Caba traz um 
som experimental, com ele-
mentos do rock, maracatu, 
coco, baião, entre outros. O 
grupo conta com Magaiver 
Santos, Jeórgio Claudino, 
Samir Torres, Erika Tahiane, 
Paulo Pereira e João Carlos.

O show da Tuyo, de Lio, Lay 
Soares e Machado, vem com 

hits da banda ao longo da 
carreira, com destaque para 
o disco “Chegamos Sozinhos 
em Casa”, de 2021, e o EP 
“Depois da Festa”, de 2022.

Rondônia 
Neste fim de semana, em 

Porto Velho, também acon-
tece o 23º Festival Casarão, 
com a banda amazonense 
Platinados, liderada por Cló-
vis Rodrigues. Entre as atra-
ções estão ainda Terno Rei, 
Ratos de Porão, Black Pan-
tera, Machete Bomb, Gabriê 
e Leão do Norte. 

O primeiro Festival Casarão 
aconteceu em 2000, em um 
casarão histórico, constru-
ção de 1878, da antiga cidade 
de Santo Antônio do Madeira.

As estreias da semana da 
Rede Cinépolis, do Shopping 
Ponta Negra, nesta quinta-
-feira (27), têm filmes para 
todos os gostos: de ação, com 
o esperado “Cavaleiros do 
Zodíaco – Saint Seiya: O Co-
meço”; suspense, com “Dei-
xados para Trás – o início do 
fim”; terror, com “O Chamado 

4: Samara Ressurge”; até a 
comédia com quê de terror 
“Renfield - Dando sangue 
pelo chefe”.

Os ingressos podem ser 
adquiridos nas bilheterias, 
totens no cinema ou por 
meio do site www.cinepo-
lis.com.br. A Rede Cinépolis 
também anunciou a venda 

de ingressos para as sessões 
de pré-estreia de “Guardiões 
das Galáxias Vol. 3”, que ocor-
rerão apenas na quarta-feira 
(3), a partir das 19h.

Até o dia 30 de abril, a Rede 
Cinépolis está realizando a 
segunda edição da “Sema-
na do Cinema VIP”, em que 
os ingressos para todas as 

FILMES

DIVULGAÇÃO

Rede Cinépolis estreia filmes no Shopping Ponta Negra

Cinépolis estreia quatro filmes durante ‘Semana do Cinema VIP’
salas Cinépolis VIP terão 50% 
de desconto, além de outras 
promoções nos combos VIPs.

Os Cavaleiros do Zodíaco - 
Saint Seiya: O começo

Produzido pela Toei Anima-
tion e baseado na sensação 
internacional do anime, Cava-
leiros do Zodíaco traz a saga de 
Saint Seiya para a tela grande 
em live-action pela primei-
ra vez. Seiya (Mackenyu), um 
obstinado adolescente de rua, 
passa seu tempo lutando por 
dinheiro enquanto procura por 
sua irmã sequestrada. Quando 
uma de suas lutas inadvertida-
mente explora poderes místi-
cos que ele nunca soube que 
tinha, Seiya se vê lançado em 
um mundo de santos guerrei-
ros, treinamento mágico antigo 
e uma deusa reencarnada que 
precisa de sua proteção. Se 
ele quiser sobreviver, precisará 
abraçar seu destino e sacrificar 
tudo para ocupar seu lugar de 
direito entre os Cavaleiros do 

Zodíaco.

Deixados para trás – o iní-
cio do fim

Seis meses atrás, milhões de 
pessoas desapareceram sem 
deixar vestígios e o caos tomou 
conta do mundo. Muitos acre-
ditam que o governo está por 
trás de tudo, outros defendem 
que a Bíblia já havia previsto 
os desaparecimentos há mi-
lhares de anos. Desesperado 
por respostas em um mundo 
cheio de medo e mentiras, o 
jornalista Buck Williams (Greg 
Perrow) decide ir até o fim em 
busca da verdade e de salvação.

Renfield - dando sangue 
pelo chefe

Renfield - Dando Sangue 
Pelo Chefe é um filme de comé-
dia, terror e fantasia sombria, 
que conta a história de Renfield 
(Nicholas Hoult), o leal capanga 
do temido Conde Drácula (Ni-
colas Cage). Renfield se dedica 
totalmente a servir o Conde e 

obedece prontamente a todas 
as suas ordens, incluindo en-
contrar as presas perfeitas para 
que o vampiro possa continuar 
vivendo por toda a eternidade. 
Porém, após tantos séculos de 
servidão, Renfield finalmente 
tem um momento de lucidez 
e decide que quer deixar seu 
posto para começar uma nova 
vida longe do “chefe” - vontade 
que se intensifica ainda mais 
quando ele acaba se apaixo-
nando.

O chamado 4: Samara res-
surge

As pessoas que assistem a 
um vídeo amaldiçoado morrem 
repentinamente. Essas mortes 
ocorrem em todo o Japão. 
Ayaka Ichijo é uma estudante de 
pós-graduação extremamente 
inteligente com um QI de 200. 
Quando sua irmã mais nova as-
siste ao vídeo amaldiçoado, ela 
precisa encontrar uma solução 
para a maldição antes que seja 
tarde demais.

Tuyo é um grupo 
musical brasileiro 
de São Paulo que 
toca afrofutu-
rismo, folk-pop, 
música ambiente 
e se apresentará 
em Manaus
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pouco falado, a SAF pode 
ser oferecida a investidores 
nacionais.

Entenda o perfil da dívida 
do Galo

-38% – onerosa: prove-
nientes especialmente de 
dívidas bancárias e obriga-
ções trabalhistas e sociais;

-36% – não onerosa: 
oriundas do empréstimos 
dos apoiadores e investi-
mento em atletas;

-21% – profut/parcela-
mento de impostos: pro-
gramas de refinanciamento 
de dívidas fiscais;

-5% – receitas anteci-
padas: Referem-se, prin-
cipalmente, à antecipação 
de receitas de patrocínios 
a partir das renegociação 
da dívidas com a Família 
Guimarães.

Negócio ruim do shopping
A venda do DiamondMall, 

em Belo Horizonte, não 
ocorreu como o previsto e 
impactou diretamente no 
aumento de vários débi-
tos. O Galo acertou com a 
Multiplan a venda de 49,9% 
restantes que o clube tinha 
direito por R$ 340 milhões. 
Esse dinheiro seria para 
quitar as dívidas que tem 
juros mais altos.

Entretanto, a Multiplan 
desistiu do negócio em cima 
da hora e depois fez nova 
proposta, de R$ 170 milhões 
por 24,95% do shopping. 
Sem esse dinheiro entran-
do rapidamente no caixa, 
não houve tempo hábil para 
evitar que alguns débitos 
crescessem e onerasse ain-
da mais o endividamento de 
curto prazo.

Da redação

O Atlético-MG está 
cada vez mais com 
endividado e pode 
ser o maior da Amé-

rica do Sul. O clube mineiro 
está perto dos R$ 2 bilhões 
em débitos e os compro-
missos com os credores au-
mentaram em 2022. Além 
das dívidas trabalhistas, 
fiscais, com bancos e credo-
res, a construção da Arena 
MRV também onerou muito 
os cofres do Galo.

O montante preocupa, 
pois em maio de 2022, o Atlé-
tico tinha débitos na casa 
de R$ 1,3 bilhão, segundo 
o próprio clube no evento 
que destrinchou o balanço 
financeiro do ano anterior, 
o “Galo Business Day”.

A Arena MRV, orçada ini-
cialmente em pouco mais 
de R$ 500 milhões, teve 
um acréscimo de valor 
que gerou a necessidade 
do clube e seus parceiros 
de colocarem mais de R$ 
400 milhões para concluir 
a obra, inaugurada este ano, 
mas que só receberá jogos 
a partir de agosto.

O CEO Bruno Muzzi e o 
diretor financeiro Paulo 
Braz, vão falar ainda nes-
ta quarta-feira com mais 
detalhes sobre o endivi-
damento, mas dificilmente 

Dívida do Galo pode 
ser a maior entre 
os times de futebol 
do continente Sul-
-Americano

Jogadores vão reembolsar torcedores após goleada vexatória
TOTTENHAM

Manaus, quinta-feira 27 de abril de 2023

Dívida do Atlético Mineiro 
Gabriel Bravoredacao@emtempo.com.br |
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é de quase R$ 2 bilhões 

Já pensou se a moda pega? Os 
jogadores do Tottenham vão reem-
bolsar os torcedores que viajaram 
até Newcastle e assistiram uma 
derrota e tanto: 6×1.

A partida aconteceu no último 
domingo (23), pelo Campeonato 
Inglês. O Tottenham é o time do 
brasileiro Richarlison, um dos que 
vai ter que entrar na “vaquinha” do 
reembolso.

A maior parte da torcida do Tot-
tenham é de Londres. Quem deixou 
a capital até Newcastle, no norte 
da Inglaterra, viajou cerca de 450 
quilômetros, pouco mais de 5 horas 
em deslocamento. A viagem de vol-
ta foi com sabor amargo da derrota 
e mais despesas na conta. 

Não foi 7×1, mas quase.
O vexame chegou rápido. Aos 20 

minutos do primeiro tempo, os lon-

drinos já perdiam o jogo por 5×0. 
Por isso, as despesas com ingressos 
serão devolvidas pelo elenco que 
fez uma “vaquinha”. O placar final foi 
6×1 e deixou o perdedor com a sexta 
defesa mais vazada da temporada.

Em nota, os jogadores lamen-
taram o resultado. “Sabemos que 
isso não muda o que aconteceu 
no domingo e daremos tudo para 
consertar as coisas contra o Man-
chester United”, escreveram em 
promessa à torcida sobre o pró-
ximo jogo, na quinta-feira (27), no 
Hotspur Stadium, em Londres pela 
Premier League.

Recado
Na nota publicada em redes so-

ciais, o clube destaca que “os jo-
gadores deixam um recado para os 
torcedores que foram ao Newcastle 
no domingo”.

Em TempoRicharlison está entre 
os jogadores que resol-
veram reembolsar tor-
cedores que presencia-
ram goleada histórica 

terão novidades extras, já 
que os dados e a situação 
periclitante das finanças al-
vinegras é de conhecimen-
to do torcedor, que está 
tenso com a situação.

Esse cenário financeiro 
pode atrapalhar a criação 
da SAF do Galo e atrair al-
gum investidor que assuma 
futebol do clube e ainda pa-
gue a dívida e ainda invista 

para manter o elenco forte.
O modelo de negócios que 

está pensado neste mo-
mento é o investidor com-
prar 51% das ações da SAF 
e os 4 R´s, mecenas atleti-

canos, converteriam suas 
dívidas em capital, ficando 
com 15%, enquanto os 34% 
restantes permaneceriam 
com a associação atleti-
cana. Em um movimento 

Clube Atlético Mi-
neiro está afun-
dando em dívidas 
e preocupa direção 
do time alvinegro 
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Lucas Ananias otimista com luta 
no Open Extreme Manaus
Lutador tem 19 
combates, sendo 15 
vitórias e apenas quatro 
derrotas na sua carreira 
profissional de MMA

DIVULGAÇÃO

Vencer e alçar voos mais altos 
na carreira. Esse é o lema do 
lutador Lucas Ananias na oi-
tava edição do Open Extreme 

Manaus, evento de artes marciais 
mistas e muay thai que acontece 
neste sábado (29), a partir das 17h, 
no ginásio do CCA da Praça Alimen-
tação do conjunto Dom Pedro, Zona 
Centro-Oeste de Manaus. Os ingres-
sos custam R$ 30, R$ 50 (VIP) e R$ 
250 (mesa). A chancela do evento é 
da Federação de Mixed Martial Arts 
do Amazonas (Femma). 

Lucas Ananias é um dos atletas 
de alto rendimento da academia 
MPBJJ/Nova União, do Alvorada, 
bairro que é conhecido por ser um 
celeiro de cascas grossas. No Open 
Extreme, o atleta terá pela frente o 
atleta Denisson Teixeira (Shotoart 
Combat). A peleja será válida pelo 
peso leve (até 70 kg). 

Em sua trajetória profissional, 
Lucas tem 19 combates, sendo 15 
vitórias e apenas quatro derrotas. O 
lutador da Nova União vem de der-
rota para Thiago Bonifácio Silva na 
edição 114 do Shooto Brasil, em de-
zembro, no Rio de Janeiro. Do outro 
lado, Denisson está invicto com três 
triunfos em diferentes edições do 
evento Mega Fight Championship, 
em Manaus. 

Superação
Aos 28 anos, Lucas Ananias se 

divide entre os treinos na MPBJJ/
Nova União (parte técnica) e na Fit 
One Manaus (preparação física), e o 
trabalho como motorista da Clínica 
Magscan, que também é uma das 
suas patrocinadoras. 

“Hoje eu não vivo só do esporte, en-
tão concilio o trabalho na Magscan, 
que também é meu patrocinador, 
com os treinos com o professor Már-
cio Pontes na MPBJJ/Nova União e 

Em Tempo

na Fit One, onde faço a parte física. 
É complicado, mas conto com apoio 
da empresa para conciliar os treinos 
com o trabalho, para estar sempre 
preparado para quando surgir uma 
oportunidade de lutar”, disse o atleta. 

Lucas Ananias sonha, como todos 
os lutadores de MMA, em chegar aos 
maiores eventos do planeta. Ele já 

bateu à porta do UFC, já lutou na Sér-
via e mostrou seu talento no Shooto 
Brasil, Mr.Cage, Samurai da Selva, 
Alfa Combate e outras organizações. 
A esperança de decolar segue viva na 
alma do guerreiro de Manaus. 

“Acredito que depois dessa luta, va-
mos ter oportunidade de algo maior 
fora. Nós vamos chegar, eu não tenho 

dúvida”, concluiu o lutador da Nova 
União, que é apoiado ainda pela  Per-
sonal GG ( Gabriel Henrique Nutri),  
Fit One Manaus (Steferson Pontes), 
Ripdorey e Loja Chora Pra Vender 
Fiado (Moysés Oliveira).

Apoiadores e patrocinadores
O evento conta com as seguin-

tes parcerias: Samel Planos de 
Saúde, Projeto Mãos que Doam, 
Loja Chora Pra Vender Fiado, Fit 
One Manaus, Panificadora Cíntia, 
deputado federal Adail Filho, Le 
Bar, deputado estadual Delegado 
Péricles, Brother’s, Flex Indus-
tries, Cantina Caseira e Espanta-
lho Pneus.

Manaus, quinta-feira 27 de abril de 2023
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Presidente em exercício 
durante a viagem de Lula 
à Europa, o vice-presidente 
Geraldo Alckmin sancionou 
a lei n° 14.559, que torna 
Ayrton Senna patrono do 
esporte brasileiro. O projeto 
havia sido aprovado pelo 
Senado no fim de março e 
na Câmara, em 2019.

Considerado um dos 
maiores pilotos da história 
do automobilismo, Senna 
morreu em um acidente 
durante o Grande Prêmio 
de Ímola, em 1994. Ele foi 
tricampeão da Fórmula 1 
(1988, 1990 e 1991).

O Brasil agora possui 31 
personalidades oficializa-
das como patronas de suas 
áreas de formação ou de 
destaque.

TRICAMPEÃO 

Lista de patronos brasileiros 
aprovados pelo Congresso:

• Ayrton Senna, patrono do esporte
• Tiradentes, patrono da nação bra-
sileira
• Duque de Caxias, patrono do Exército
• Machado de Assis, patrono das letras
• JK, patrono da urologia
• Oscar Niemeyer, patrono da arqui-
tetura
• Tancredo Neves, patrono da rede-

mocratização
• Chico Mendes, patrono do meio 
ambiente
• Antonio Francisco Lisboa, o Aleija-
dinho, patrono da arte
• Getúlio Vargas, patrono dos traba-
lhadores
• Paulo Freire, patrono da educação
• Carmen Velasco Portinho, patrona 
do urbanismo
• Rose Marie Muraro, patrona do fe-
minismo

• Mário Covas, patrono do turismo
• Nilo Peçanha, patrono da educação 
profissional e tecnológica
• Florestan Fernandes, patrono da 
sociologia
• Eduardo Gomes, patrono da Força 
Aérea Brasileira
• Nelson Freire Lavenére-Wanderley, 
patrono do Correio Aéreo Nacional
• Jeronymo Baptista Bastos, patrono 
do desporto na Aeronáutica
• Aureliano Cândido Tavares de Bas-

tos, Patrono dos Municípios Brasi-
leiros
• Milton Santos, patrono da geografia
• Augusto Ruschi, patrono da ecologia
• Antonio Carlos Gomes, patrono da 
música erudita
• Tércio Pacitti, patrono da tecnologia 
da informação da Aeronáutica
• Aldo Augusto Voigt, patrono dos 
oficiais especialistas em controle de 
tráfego aéreo da Aeronáutica
• Luiz Gama, patrono da abolição da 

escravidão
• Jorge da Silva Prado, patrono do 
material bélico da Aeronáutica
• Padre Theodor Amstad, patrono do 
cooperativismo
• Paulo Autran, patrono do teatro  
Alberto Santos Dumont, patrono da 
Força Aérea Brasileira
• Dom Helder Câmara, patrono dos 
direitos humanos
• José Bonifácio, patrono da Inde-
pendência

Ayrton Senna é patrono do esporte brasileiro

Alckmin sanciona 
lei que torna Ayrton 
Senna patrono do 
esporte brasileiro

Lucas Ananias apli-
ca golpe certeiro no 
rosto de seu opo-
nente em luta pro-
fissional de MMA 


